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Festival Gastronômico e Cultural de 
Salinas valoriza pratos com ingredientes 
regionais
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ECONOMIA 7

O município de Porteirinha já viveu a pros-
peridade da produção de algodão, que, no fim 
da década de 1980, foi dizimada pela entrada do 
bicudo, uma praga do algodoeiro, somada aos 
efeitos da falta de chuvas. Mas, entre os peque-
nos produtores houve os que resistiram. 

Prefeitura 
participa de evento de 
sustentabilidade no 
Parque da Lapa Grande

Porteirinha ensina 
como usar o queijo para 
vencer a seca
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S Foi realizada segunda-feira (18), no auditório 
do Cimams, a solenidade de abertura das come-
morações dos 51 anos do curso de Administração 
da Universidade Estadual de Montes Claros (Uni-
montes). A cerimônia foi presidida pelo reitor da 
Unimontes, professor Wagner de Paulo Santiago, 
com as presenças de autoridades civis e militares.

Unimontes abre comemorações do Cinquentenário 
do Curso de Administração

Entidades municipalistas avaliam a 
queda de arrecadação dos municípios
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POLÍTICA 3

O novo ensino médio não está funcionan-
do bem, na avaliação de três estudantes da 
rede pública que participaram da mesa Novo 
Ensino Médio: O Que Pensam Os Jovens, na 
tarde desta terça-feira (19) no 7º Congresso 
Internacional de Jornalismo de Educação, na 
cidade de São Paulo. 

Para fomentar o turismo gastronômico e valorizar a cultura local, será realizada, neste sábado (23), a primeira edição do 
Festival Gastronômico e Cultural de Salinas. Com entrada gratuita, o evento tem início às 19h, na praça Moisés Ladeia, na região 
central da cidade. A realização é da Prefeitura em parceria com o Sebrae Minas. 

Estudantes afirmam que 
o novo ensino médio não 
está funcionando

Os municípios do Norte de Minas ficaram sem receber R$ 87 
milhões de repasses estaduais e federais, como ICMS, FPM e emen-
das parlamentares, conforme dados do presidente da confederação 
nacional dos municípios (CNM), Paulo Ziulkoski, na manhã dessa 
terça-feira (19), no evento ‘AMM nas Micros’, realizado no auditório 
da Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene (Amams), 
em Montes Claros. 

DIVULGAÇÃODesenvolver um trabalho com inteligência emocio-
nal tem sido um dos maiores desafios enfrentados pela 
Advocacia. Em meio à campanha do Setembro Amarelo, 
a Comissão Mulher da Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) em Montes Claros promove nesta quarta-fei-
ra (20), às 19h, a palestra: ‘Saúde Mental: Os desafios 
enfrentados pela Advocacia’, que será ministrada pela 
escritora e psicóloga Ionara Malveira.

OAB Mulher aborda desafios enfrentados 
pela Advocacia em palestra gratuita
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Talvez não fosse necessário repe-
tir o que todo o mundo reconhece, 
mas aqui vamos nós: os tempos mu-
daram. E a sensação de que tudo se 
altera cada vez mais rápido é maior, 
à medida que as décadas avançam. 
Mesmo sendo evidente, acredito 
que seja importante revisitarmos 
alguns pontos muito relevantes do 
que ficou para trás, para entender-
mos como o nosso futuro pode ser 
melhor com a nossa atuação urgen-
te no presente.

Trazendo esta reflexão para o 
que me move como empreendedo-
ra de impacto: a fome não é uma 
novidade, infelizmente. As perdas e 
o desperdício na cadeia produtiva, 
também não. Mas o grande proble-
ma é que os números vêm aumen-
tando década após década, sem que 
medidas necessárias e imediatas 
sejam tomadas para melhorar esse 
panorama. E é aqui que reside um 
paradoxo que não pode continuar 
existindo: como pode haver per-
das e, em última instância, comida 
indo para o lixo, quando milhões e 
milhões de pessoas não têm o que 
almoçar ou jantar?

É muito provável que todos já 
tenham ouvido, pelo menos uma 
vez na vida, uma pessoa mais ve-
lha dizendo “não deixe comida no 
prato, menina! Com tanta gente 
passando fome por aí…” - sábias 
palavras, perdidas ao longo dos 
anos…. Mas se déssemos a atenção 
que o tema merece, não só olhando 
o nosso prato como consumidor, 
mas também pensando na estraté-
gia ESG nas empresas, conseguirí-
amos evitar que o alimento fosse 

tratado como resíduo.
Recentemente, o Instituto 

Capgemini divulgou um estudo 
internacional sobre o desperdício 
de alimentos, demonstrando que 
a porcentagem de consumidores 
preocupados com esta questão vem 
crescendo, e muito, nos últimos 
anos. De acordo com a pesquisa, 
mais de 60% das pessoas acreditam 
que um dos estágios finais da ca-
deia, onde estão os supermercados 
e outros varejistas, deveriam fazer 
mais do que eles próprios acham 
que já é suficiente. Os consumido-
res veem potencial de as empresas 
investirem mais em esclarecer da-
dos de conservação nas embala-
gens, por exemplo, e até mesmo 
em outras informações que ajudem 
os próprios consumidores a terem 
mais consciência do seu papel na 
redução do desperdício.

Outro dado relevante apontado 
pelo estudo é que alguns respon-
sáveis pela comercialização dos 
alimentos já começaram a tomar 
medidas para conter o desperdício, 
mas a grande maioria não faz nada 
em conjunto com fornecedores e 
parceiros. Isso é uma pena, pois 
as medidas poderiam ser facilmen-
te escalonadas e surtir muito mais 
efeito, se tomadas ao longo da ca-
deia, inclusive, até a ponta final e 
derradeira, o consumidor. Não é 
surpresa nenhuma que o consumi-
dor não esteja disposto a pagar mais 
pelo mesmo produto de sempre, só 
porque os fabricantes decidiram 
assumir a sua responsabilidade de 
conter o impacto da sua própria 
operação sobre o meio ambiente, a 
economia, a sociedade.

Vejo que o material da Capgemi-
ni trouxe dados muito importantes 
e relevantes para a tomada de deci-
são dos líderes realmente engajados 
em fazer a sua parte para a melhoria 
da cadeia de alimentos. Mas não é 
só isso que move um negócio. Ao 
contrário, é muito mais o retorno 
financeiro que ele traz. Aqui, vale a 
pena fazermos um cruzamento com 
informações bem interessantes con-
tidas em outros dois estudos, um 
deles realizado em conjunto pelo 
Pacto Global da ONU no Brasil, Fal-
coni e Stilingue, que reflete como 
está a agenda ESG em empresas de 
diversos portes. E outro feito pela 
ABRAS em parceria com a KPMG, 
com foco em ESG no varejo.

No primeiro, vemos dados que 
demonstram um certo paradoxo, já 
que a maior motivação para a imple-
mentação de uma estratégia ESG, 
para grande parte das companhias 
entrevistadas, é a preocupação com 
o meio ambiente e a sustentabili-
dade da economia, e não uma exi-
gência do consumidor. Por outro 
lado, as mesmas empresas que já 
implementaram ações relacionadas 
com essa agenda, perceberam um 
maior impacto dessas práticas na 
sua reputação e imagem.

Na segunda pesquisa, com em-
presas do varejo, os dados mos-
tram que, apesar de mais de 90% 
dos entrevistados darem elevada 
importância às perspectivas so-
ciais, ambientais e de governança, 
apenas pouco mais da metade 
atua em termos de capacitação 
dos seus funcionários nesse sen-
tido e na adoção de quaisquer ou-
tras ações de aplicação da agenda 

De um lado, todos nós deseja-
mos nos apaixonar pelas marcas, 
construir uma relação duradoura, 
falar dela, indicar para amigos. Que-
remos mais do que comprar algo; 
queremos fazer parte da história 
da marca e ter experiências positi-
vas. Porém, a maioria das empresas 
parece ignorar completamente essa 
necessidade humana de conexão 
e praticam apenas vendas, não in-
vestem em relacionamento com o 

cliente.
O marketing de relacionamento 

é uma estratégia fundamental para 
as empresas que buscam aumentar 
a retenção de clientes e estender 
o ciclo de vida deles dentro da or-
ganização. O fato é que investir no 
marketing de relacionamento não 
traria somente mais lucro, mas tam-
bém um exército de fãs que indica-
riam a marca. Afinal, quem não gos-
ta de compartilhar o que gostou?

As marcas que focam apenas em 
vendas imediatas esquecem o po-
tencial de criar uma relação genu-
ína. Não é uma simples transação. 
É um investimento em confiança e 
fidelidade. É nutrir uma conexão. 
É dar continuidade à oportunidade 
de contato com uma pessoa que 
pode trazer mais vendas, direta e 
indiretamente. Em vez de encerrar 
o contato após a venda, o pós-rela-

cionamento mantém a comunica-
ção aberta.

A retenção de clientes é a es-
sência do marketing de relaciona-
mento e traz um ambiente propício 
para a criação de valor ao cliente, 
o famoso “brand equity”. Esse va-
lor não surge do nada, ele vem de 
uma conexão de qualidade, onde o 
desempenho eficiente do time, um 
preço competitivo, benefícios supe-
rados e experiências gratificantes se 

combinam para fortalecer o relacio-
namento.

Na prática, o pós-venda tra-
dicional se resume a um contato 
superficial para resolver eventuais 
problemas ou enviar mais ofertas. 
Já o pós-relacionamento vai além, 
busca manter a conexão, entender 
as necessidades em evolução do 
cliente, oferecer suporte contínuo 
e proporcionar experiências excep-
cionais ao longo do tempo.

É comum ouvir especialistas 
insistindo em dispersão nas redes 
sociais, amplos investimentos em 
funis de vendas, enquanto toda 
essa verba poderia ser potenciali-
zada com mecanismos para manter 
a marca na vida do cliente. Investir 
no marketing de relacionamento 
não apenas desafia o paradoxo exis-
tente, mas também se revela um 
caminho seguro para alcançar um 
sucesso sustentável.

Se, hoje, algum centro de pesqui-
sa te parar na rua para perguntar: 
“Você conhece a Amazon?” ou “Já ou-
viu falar da Walt Disney Company?” 
ou ainda “Lembra de ter visto no últi-
mo ano alguma marca da Coca Cola 
Company?”, você provavelmente vai 
pensar que essa pesquisa é comple-
tamente inútil, já que dificilmente 
existe alguém que nunca tenha ou-
vido falar dessas empresas. 

No entanto, de acordo com o 
levantamento anual da Ad Age (pu-
blicação especialista em marketing e 
propaganda), essas e muitas outras 
marcas que conhecemos tão bem, 
como Nike, Apple, L’Oréal, Google, 
McDonald’s, Volkswagen e Nestlé, 
estão entre as 25 empresas que mais 
gastam com publicidade todos os 
anos. O entendimento das lideran-
ças continua sendo o mesmo de 60 

anos atrás, tão bem retratado na sé-
rie “Mad Men”: a propaganda ainda 
é a alma do negócio, mas passa to-
dos os anos por transformações cada 
vez mais aceleradas. 

Muita coisa mudou desde a épo-
ca em que a série ganhadora de 16 
Emmy Awards. O público, as plata-
formas, a atenção das pessoas, o tipo 
de mídia, as motivações de compra 
são outros - e estão cada vez mais 

desafiadores. Os investimentos em 
anúncios nas redes sociais têm tra-
zido resultados de vendas impres-
sionantes. A partir do sucesso de 
vendas, nasceram as profissões de 
creators e influenciadores, além 
dos especialistas em marketing digi-
tal. As agências acompanharam essa 
evolução.

O problema é que a Nike está 
competindo pela nossa atenção 

tanto quanto a página da sua vizi-
nha que faz doces artesanais casei-
ros. Como a Nike ganha? Investindo 
mais dinheiro para aparecer mais e 
aumentar a probabilidade de você 
gastar seu dinheiro com um Nike 
Air. Obviamente, os investimentos 
de uma empresa multinacional de 
grande porte não se comparam a de 
um pequeno negócio familiar, mas 
ambos estão disputando um dos 

bens mais preciosos que os usuá-
rios têm para oferecer: o tempo de 
atenção. 

A experiência virtual tem se tor-
nado cada vez mais desafiadora para 
as marcas. Se passamos meia hora ro-
lando o feed do Instagram ou vendo 
vídeos do TikTok, temos a impressão 
de que já vimos de tudo. O elemento 
surpresa, o deslumbramento pela no-
vidade dificilmente vai existir. 

ALCIONE PEREIRA
ENGENHEIRA DE ALIMENTOS, MESTRE EM SUSTENTABILIDADE PELA FUNDAÇÃO 

GETÚLIO VARGAS E MBA EM GESTÃO EMPRESARIAL

FAISAL M. ISMAIL 
ODONTÓLOGO, EMPRESÁRIO, ESPECIALISTA EM MARKETING E GESTÃO EMPRESARIAL

CAMILO BARROS
VP LATAM DA VIDMOB

A ascensão da agenda ESG

Pós-conexão, e não pós-vendas

Chega de procurar agulha no palheiro: se bem 
usada, eficácia criativa gera quatro vezes mais 
lucros para as marcas (Parte 1)

ESG.
Diante disso, parece ser mais 

relevante chamar a atenção para 
o fato de que implementar uma 
estratégia ESG é uma necessida-
de em todas as corporações, não 
importa que tamanho tenham. Só 
que não é apenas a qualidade que 
faz parte do “pacote mínimo no 
preço”, mas também a responsa-
bilidade socioambiental e a ética. 
Não podemos imaginar uma con-
corrência regida por leis que per-
mitam que uma empresa não pa-

gue impostos ou polua à vontade 
e, por isso, cobre menos. Ou que 
quem faça tudo de acordo com as 
regras possa cobrar mais.

De qualquer maneira, não po-
demos nos esquecer dos pontos 
positivos apontados pelos estudos 
citados, afinal, eles mostram que 
houve uma evolução e, como tudo 
na vida, é uma questão de dar o 
primeiro passo. O desafio maior 
é colocar na prática a matriz ESG 
como parte das tomadas de deci-
são, mas enquanto houver evolu-

ção, estaremos melhor que antes 
e isto já é ótimo.

Já que estamos neste momento 
de ascensão da agenda ESG em ge-
ral, acredito ser muito importante 
que a matriz de materialidade das 
empresas de toda a cadeia de pro-
dução alimentícia, considere seus 
excedentes como alimentos, e não 
como resíduos. Afinal, esses ali-
mentos que, por qualquer motivo, 
deixam de poder ser comercializa-
dos não têm mais vida econômica, 
mas ainda têm uma vida social.

Sempre iniciando as ofensas 
com um “sabe, gata...” foi uma 
troca de ofensas, uma chamando 
de vitimista, a outra dizendo que 
era Autista e que a outra era Ca-
pacitista e falsa psicóloga. Eu saí 
fora do debate, antes que sobras-
se para mim. Mas se eu estivesse 
afim de entrar na mira de alguma 
patrulha neurodivergente, diria 
para a moça que se dizia Autista 
que ela não tinha nada de Autis-
mo e que estava se refugiando 

num diagnóstico autogerado ou 
malfeito. Um paciente com ca-
racterísticas do Transtorno do Es-
pectro do Autismo não consegue, 
normalmente, ser irônica, usar 
duplos sentidos ou xingar alguém 
chamando-a antes de gata. Nem 
entrar em batalhas de lacração 
online.

Estamos vivendo uma explo-
são de diagnósticos psiquiátricos 
estampados nas Redes Sociais: 
as pessoas ficam proclamando a 

própria condição, existente ou 
imaginária, fazendo vídeos e en-
trando em comunidades virtuais 
de algum transtorno. Isso tem a 
vantagem evidente de se poder falar 
mais abertamente sobre esses diag-
nósticos, a informação ajuda muito 
na procura de ajuda dessas pessoas. 
O problema é o exagero no sentido 
contrário, com o diagnóstico ou, no 
caso da moça do meu Instagram, 
um pseudodiagnóstico, que acaba 
colocando a pessoa num lugar de 

inatacabilidade. Eu tenho Pânico, 
então não vou visitar quem está 
no Hospital. Tenho a doença X ou 
Y, então não consigo dar conta das 
minhas tarefas. Se me mandam fa-
zer Academia, então são um bando 
de Capacitistas ( Capacitista, para 
quem não sabe, é quem discrimi-
na pessoas com deficiência, defi-
nindo como “normal” quem tem 
capacidades produtivas ou sociais. 
Quem não tem essas capacidades, 
é “anormal”).

Eu achava que Capacitista é 
quem acha que, a despeito de sua 
dificuldade ou condição, todo 
mundo pode jogar com as cartas 
que a vida lhe deu. A ideia, em 
todo tratamento, é restaurar e criar 
capacidades. Muito me incomoda 
o discurso em que ter alguma con-
dição, psiquiátrica ou não, possa 
transformar o portador em alguém 
sem perspectivas ou afundado em 
condescendência. E me incomoda 
que esses diagnósticos vomitados 

online sirvam para transformar as 
pessoas em cafés com leite em nos-
so jogo de desenvolvimento pesso-
al. Pronto, falei. Mas não coloquei 
isso no meu Instagram, que não 
sou besta.

Tratar alguém é restaurar ou 
criar novas capacidades e habili-
dades. Aceitar e manejar nossas 
limitações, em vez de gerar fragili-
dades, gera força. Esse era o tema 
da entrevista.

MARCO ANTONIO SPINELLI
MÉDICO COM MESTRADO EM PSIQUIATRIA PELA UNIVERSIDADE SÃO PAULOO Mundo dos Cafés com Leite 

(Psiquiatria e Fragilização) (Parte 1)
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Possível privatização da Cemig e Copasa 
causaria aumento de tarifas

A cada dia, R$ 2 milhões aos cofres públicos

Política de qualidade de vida para 
profissionais da educação vira lei

CE aprova reforço à atuação dos sistemas 
de alimentação escolar
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Assunto foi discutido, nessa terça (19), pela Comissão de Participação Popular

Ao se posicionar contra a privatização da Cemig, o ex-diretor da 
estatal, Aloísio Vasconcelos, disse que a medida não se justifica, 

pois a empresa é lucrativa

O aumento das tarifas cobra-
das, caso Cemig e Copasa sejam 
privatizadas, foi um dos pontos 
destacados, nessa terça-feira (19), 
em audiência pública na Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). Especialistas e trabalha-
dores da área colocaram que essa 
não será a única consequência, 
mas talvez a mais sentida pela po-
pulação.

A reunião foi realizada pela 
Comissão de Participação Popular, 
por solicitação da deputada Lohan-
na (PV ), que foi a primeira signatá-
ria do requerimento, e por outros 
deputados do Bloco Democracia e 
Luta.

São eles: Ana Paula Siqueira e 
Lucas Lasmar, da Rede; Andréia de 
Jesus, Beatriz Cerqueira, Cristiano 
Silveira, Doutor Jean Freire, Leleco 
Pimentel, Leninha, Betão, Macaé 
Evaristo, Marquinho Lemos, Ricar-
do Campos e Ulysses Gomes, do 
PT; Bella Gonçalves, do Psol; Celi-
nho Sintrocel, do PCdoB; e Profes-
sor Cleiton, do PV.

Essa é a segunda reunião reali-
zada sobre o assunto nos últimos 
dias, a primeira delas foi na sexta 
(15). A mobilização em torno da 

questão decorre do envio pelo go-
vernador à ALMG de proposta de 
emenda à Constituição (PEC), por 
meio da qual se pretende acabar 
com a exigência de referendo po-
pular para a privatização nas áre-
as de energia e abastecimento de 
água, além de reduzir o quórum 
necessário para a aprovação de leis 
desse tipo.

Ex-presidente da Eletrobrás e 
Furnas e ex-diretor da Cemig, Alo-
ísio Vasconcelos enfatizou que a 
privatização leva a um aumento do 
custo da energia para o consumi-
dor. Ele exemplificou com o caso 
do Amapá, que teve o serviço de 
distribuição de energia privatiza-
do em 2021, com a venda da CEA 
(Companhia de Energia do Ama-
pá) para a Equatorial Energia.

Neste ano, a Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel) está 
propondo um reajuste de 44,4% 
na conta de luz do Amapá, o que 
se vingar imporá ao consumidor 
daquele estado a energia mais cara 
do País.

Também abordou o aumento 
das tarifas como uma consequên-
cia da privatização o economista 

do Dieese - Subseção Sindicato 
Intermunicipal dos Trabalhadores 
na Indústria Energética de Minas 
Gerais (Sindieletro-MG), Carlos 
Wagner  Machado. Ele acrescentou 
que a lógica privada no setor elé-
trico no Brasil trouxe fechamento 
de agências, precarização de servi-
ços e terceirização do trabalho.

Deputados criticam ideia de 
privatização

A deputada Lohanna se mani-
festou de forma contrária à privati-
zação das estatais. Em sua opinião, 
o governo encaminhou PEC para 
tirar a obrigatoriedade de referen-
do sobre a medida porque sabe 
que a maior parte da população 
vai contra isso.

Já o deputado Ricardo Cam-
pos, vice-presidente da Comissão 
de Participação Popular, defendeu 
que mais investimentos públicos 
sejam destinados a essas estatais 
ao invés de privatizá-las.

A deputada Ana Paula Siqueira 
destacou que as duas empresas são 
muito rentáveis, mas que os lucros 
não estão sendo utilizados em fa-
vor das mesmas.

O ex-diretor da Cemig Aloísio 
Vasconcelos foi contundente ao 
se posicionar contra a privatiza-
ção da estatal.

Ele disse que, do ponto de 
vista econômico, a medida não se 
justifica, pois a estatal é lucrativa. 
Ele disse que a Cemig coloca nos 
cofres públicos R$ 2 milhões a 
cada dia, mesmo nos fins de se-
mana e feriados.

Aloísio Vasconcelos também 
argumentou que não há, no Brasil, 
nenhum caso de empresa privatiza-
da de energia que o índice técnico 
melhorou. “Pergunte ao governador 
Ronaldo Caiado por que ele quer 
retomar o serviço estatal no estado 
(de Goiás)”, falou.

Ele ainda colocou que a empresa 
não pertence ao governo e sim ao 

Estado de Minas Gerais, que nada 
mais é do que o povo mineiro, que 
é dono de 17% das ações da Cemig. 
“Quem deve decidir sobre a venda 
é a população”, afirmou, acrescen-
tando que pesquisa mostra que 83% 
dos mineiros são contra a medida.

Água e energia não devem ser 
mercadoria

Para o presidente da Federação 
Interestadual dos Urbanitários do 
Sudeste, Esteliano Gomes, serviço 
essencial, como água e energia, não 
pode ser visto como uma mercadoria.

Corroborou a fala anterior o pre-
sidente do Sindicato de Engenheiros 
no Estado de Minas Gerais, Murilo Va-
ladares. “Monopólio privado em água 
e energia é um perigo”, destacou.

Para o sociólogo e professor na 
Universidade Federal do ABC, Jessé 
Freire, nenhuma das empresas esta-
tais privatizadas ficou melhor para a 
população.

Secretário-geral do Sindieletro-
-MG, Jefferson Teixeira também 
afirmou que é mentira dizer que, 
a partir da privatização, aumenta-
rão os investimentos e serão am-
pliados os serviços de luz e sanea-
mento básico.

Copasa

Ex-diretor e ex-membro do 
conselho administrativo da Co-
pasa, João Bosco Senra afirmou 
que a venda de ações da empresa 
geraram uma mudança de menta-
lidade na instituição.

Processo de corporação
O secretário de Estado de 

Governo, deputado licenciado 
Gustavo Valadares, disse que o 
governo está convicto de que as 
mudanças que pretende imple-
mentar nas estatais são as mais 
adequadas para o desenvolvimen-
to de Minas.

Ele esclareceu que o governo 
não pretende privatizar a estatal e 
sim realizar um processo de cor-
poração, nos moldes do que foi 
feito no Paraná, preservando o 
patrimônio dos mineiros.

Gustavo Valadares disse que 
vai procurar saber o que motivou 
alta de 44% na tarifa de energia 
no Amapá, uma vez que as agên-
cias reguladoras é que definem o 
valor da tarifa. (Portal ALMG)

O presidente da República em 
exercício, Geraldo Alckmin, san-
cionou na segunda-feira (18) a Lei 
14.681/23, que cria a Política de 
Bem-Estar, Saúde e Qualidade de 
Vida no Trabalho e Valorização dos 
Profissionais da Educação.

A lei norteará a elaboração de 
planos governamentais, que serão 
obrigatórios para o sistema públi-
co e optativos para as instituições 
privadas. Os documentos devem 

prever ações de atenção à saúde 
integral e de prevenção de doenças 
no ambiente educacional, além de 
estimular práticas que promovam o 
bem-estar no trabalho de maneira 
sustentável, humanizada e dura-
doura.

A norma nasceu do Projeto de 
Lei 1540/21, do ex-deputado Pro-
fessor Israel Batista (DF) e outros, 
aprovado pela Câmara dos Deputa-
dos em 2021 e pelo Senado Federal 

em 2023.

Objetivos

União, estados, Distrito Federal 
e municípios têm o prazo de um 
ano para elaborar seus planos go-
vernamentais. Entre os objetivos 
das políticas públicas, estão: redu-
zir as faltas ao trabalho; melhorar 
o desempenho dos profissionais; 
promover a formação continuada 

dos trabalhadores da educação, 
incentivando a inovação e a auto-
nomia; e evitar que professores e 
auxiliares adoeçam, com ênfase na 
saúde integral.

Resultados

Para medir os resultados e os 
impactos no clima organizacional, 
os planos devem conter indicado-
res de gestão e instrumentos de 

avaliação das metas. As avaliações 
serão publicadas anualmente e ao 
final da gestão do respectivo chefe 
do Poder Executivo.

Também é obrigatório o acom-
panhamento dos dados relativos 
a faltas, readaptação funcional e 
acidentes de trabalho, entre outros 
indicativos.

Diretrizes

Entre as diretrizes previstas na 
lei, estão: estabelecer relações in-
terpessoais no trabalho com foco 
na mediação e na harmonia entre os 
profissionais; engajar os funcioná-
rios para atuarem no planejamento 
da instituição e em ações que visem 
à contínua melhoria das condições 
de trabalho; e implementar medi-
das de proteção à saúde integral. 
(Agência Câmara)

A Comissão de Educação (CE) 
aprovou o projeto de lei da Câmara 
(PLC) 90/2018, que reforça, inclusi-
ve financeiramente e em termos de 
infraestrutura, a atuação por todo 
o país dos Conselhos de Alimenta-
ção Escolar (CAEs) e do Programa 
Nacional de Alimentação Escolar 
(PNAE). Já foi aprovado pela Câma-
ra dos Deputados, o projeto segue 
em regime de urgência para ser 
analisado pelo Plenário do Senado.

Da senadora Professora Dori-
nha Seabra (União-TO), o projeto, 
apresentado ao tempo em que era 
deputada, acrescenta, entre as atri-
buições de estados e municípios 
relativas à alimentação escolar, a de 

fornecer, além de instalações físicas 
e recursos humanos, recursos fi-
nanceiros para que os CAEs funcio-
nem de forma plena.

Estados e municípios também 
terão que, no âmbito das respecti-
vas jurisdições, complementar por 
lei local as normas referentes à exe-
cução do PNAE, tratando de obje-
tivos, beneficiários, formas de ges-
tão, ações de educação e segurança 
nutricional, além de processos de 
execução e controle do dinheiro 
repassado pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE).

A proposta ainda explicita que 
o FNDE poderá suspender os re-

passes dos recursos do PNAE caso 
algum estado ou município não 
institua, após três anos, a lei local 
relativa à sua execução.

Alimentação escolar

Professora Dorinha Seabra deta-
lhou que o projeto nasceu a partir 
de demandas das secretarias esta-
duais de Educação. Ela ainda abor-
dou a relevância da alimentação 
escolar para milhões de estudantes, 
não apenas em termos quantitati-
vos, mas também qualitativos.

“É na escola que em muitos ca-
sos a melhor refeição pode ser to-
mada pelas crianças e adolescentes. 

Porque tem um mapa nutricional e 
todo um cuidado em relação à qua-
lidade da alimentação”, finalizou.

A relatora foi senadora Dama-
res Alves (Republicanos-DF), para 
quem é inegável a relevância do 
PNAE para contribuir com o cres-
cimento biopsicossocial, a apren-
dizagem, o rendimento escolar e 
a formação de hábitos alimentares 
saudáveis nos alunos.

“Para se ter uma ideia do al-
cance do PNAE, vale lembrar que 
em 2022 foram repassados mais 
de R$ 3,5 bilhões para atender a 
37 milhões de estudantes na Edu-
cação Básica de redes estaduais e 
municipais, em mais de 144 mil 

escolas”, disse Damares.
A senadora acrescentou que 

auditorias do TCU (Tribunal de 
Contas da União) tem apontado 
que a precariedade é “a marca 
mais evidente” no funcionamento 
atual dos CAEs.

“Além da precariedade, faltam 
regulamentação, apoio financeiro 
e capacitação dos conselheiros, 
aspectos que são supridos no PLC 
90/2018”, declarou a relatora.

Afogamento infantil

A comissão aprovou ainda a 
criação do Dia Nacional de Pre-
venção ao Afogamento Infantil 

(PL 3.561/2023), a ser estabele-
cido na data de 14 de abril. Do 
senador Eduardo Gomes (PL-TO), 
o projeto teve relatório favorável 
da senadora Damares Alves e se-
gue para a análise da Câmara dos 
Deputados.

Rota do Café

Também nesta terça-feira (19), 
a CE aprovou uma proposta que 
erige em “monumento nacional” 
a Rota do Café (PL 2.071/2021). 
Texto da Câmara teve relatório fa-
vorável do senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) e segue para sanção 
presidencial. (Agência Senado)

Especialistas e trabalhadores da área enfatizam que consumidor seria mais onerado; secretário 
de Governo destaca que tarifas são definidas por agências reguladoras

A deputada Leninha, vice-pre-
sidente da ALMG, marcou posição 
contra a ideia da privatização, as-
sim como os deputados Leleco 
Pimentel, Doutor Jean Freire, líder 
da Minoria, Alencar da Silveira Jr. 
(PDT) e Professor Cleiton, para 
quem a privatização das estatais 

representa passar para o mercado 
não só o domínio das empresas, 
mas da exploração da energia e 
da água, o que afeta a questão da 
soberania.

A deputada Beatriz Cerqueira 
questionou o motivo de o governo 
estadual tentar retirar a necessida-

de de referendo para a privatiza-
ção e o quórum para a votação da 
mesma.

“Como o governo quer dimi-
nuir a importância das privatiza-
ções, colocando um quórum igual 
ao da votação de projetos de utili-
dade pública?”, perguntou.



Montes Claros, quarta-feira, 20.9.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

A
M

A
M

S

4 RegiOnal

Entidades municipalistas avaliam a 
queda de arrecadação dos municípios

Festival Gastronômico e Cultural de Salinas valoriza 
pratos com ingredientes regionais

Marco histórico para a 
Cultura de Pirapora garante 
mais transparência e 
acessibilidade

Evento gratuito apoiado pelo Sebrae terá a participação de 13 empreendimentos da cidade
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Os municípios do Norte de Mi-
nas ficaram sem receber R$ 87 mi-
lhões de repasses estaduais e fede-
rais, como ICMS, FPM e emendas 
parlamentares, conforme dados do 
presidente da confederação nacio-
nal dos municípios (CNM), Paulo 
Ziulkoski, na manhã dessa terça-
-feira (19), no evento ‘AMM nas 
Micros’, realizado no auditório da 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), em 
Montes Claros. 

Paulo Ziulkoski falou de ma-
neira virtual, em reunião que mo-
bilizou prefeitos da área mineira 
da Sudene, como norte, centro 
e noroeste de Minas, vales do Je-
quitinhonha e Mucuri, envolvendo 
três associações municipalistas e 
quatro consórcios.

Na abertura do evento, José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, pre-
sidente da Amams e prefeito de Pa-
dre Carvalho, mostrou a preocupa-
ção dos prefeitos com a queda dos 
repasses, com ênfase para o FPM e 
ICMS, e alertou aos prefeitos que 

está vindo agora o pagamento do 
piso da enfermagem, em medida 
que merece todo apoio, pois a ca-
tegoria ficou na linha de frente da 
pandemia coronavírus, porém os 
municípios de índice 0.6, recebe-
ram R$ 35 mil e se der o Piso da 
Enfermagem, terá uma despesa de 
R$ 100 mil, não conseguindo assu-
mir este déficit. Ele mostrou a im-
portância de união dos prefeitos, 
para pressionaram os deputados e 
senadores e exigirem que o gover-
no federal mude este cenário.

O vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Guimarães re-
forçou o apoio de Montes Claros 
nesta luta, pois frisa que o norte 
de Minas é um só, e mesmo com 
Montes Claros tendo uma realida-
de diferenciada, tem os bônus de 
ser uma cidade polo da região, mas 
reconhece a crise dos municípios. 
No caso especifico do piso da en-
fermagem, lembrou que as prefei-
turas, quando receberem os recur-
sos precisam planejar, além dos 
repasses aos profissionais, como os 

encargos sociais e 13º salários, sob 
o risco de serem surpreendidos 
com a necessidade de complemen-
tarem. Mostrou que os municípios 
precisam adquirir autonomia para 
sobreviverem e não ficarem refém 
de ajuda do estado ou da união. 
Isto passa por identificarem suas 
potencialidades e a viabilizarem 
como fonte de renda.

O presidente do Cimams, Valmir 
Morais, reforçou que muitos prefei-
tos estão sofrendo com a queda do 
FPM e do ICMS, e lembrou que a 
união das entidades municipalistas 
é uma demonstração da união dos 
prefeitos do norte de Minas. Pedro 
Braga, presidente da Ammesf, lem-
brou que muitos prefeitos, estão 
sem saber como sobreviver diante 
da crise com a queda dos recur-
sos e que os recursos em Brasília 
são dos municípios e deveriam 
voltar para atender aos morado-
res. O presidente do Codanorte 
e prefeito de Francisco Dumont, 
Eduardo Rabello, lembrou que 
os atuais prefeitos estão sofrendo 

Para fomentar o turismo gastronô-
mico e valorizar a cultura local, será 
realizada, neste sábado (23), a primei-
ra edição do Festival Gastronômico e 
Cultural de Salinas. Com entrada gra-
tuita, o evento tem início às 19h, na 
praça Moisés Ladeia, na região central 
da cidade. A realização é da Prefeitura 
em parceria com o Sebrae Minas.

No Festival, 13 empreendedores 
locais que participaram do Prepara 
Gastronomia, programa desenvolvi-
do pela instituição para capacitar os 
pequenos negócios do segmento de 
alimentação fora do lar, vão comercia-
lizar os pratos desenvolvidos durante 
as consultorias oferecidas na capaci-
tação. Ao longo do último semestre, 
eles receberam orientações de profis-
sionais do setor de gastronomia sobre 
temas como precificação, marketing 
digital e melhoria da gestão do negó-
cio.

A entidade também auxiliou na 
elaboração dos pratos que participam 
do Festival e tem como ingredientes 
principais produtos regionais como 
cachaça, café, requeijão, queijo, rapa-
dura, pequi e farinha. A programação 

do 1º Festival Gastronômico também 
inclui apresentações musicais e aula 
show com o chefe de cozinha Afonso 
Bicalho.

Para o analista do Sebrae Minas 
Albertino Correia, o evento represen-
tará uma evolução para a região no 
setor de alimentação. “Essa primeira 
edição vai mostrar a riqueza gastro-
nômica em Salinas, a importância da 
cachaça, do requeijão e outros produ-
tos típicos. Também será uma opor-
tunidade para valorizar a criatividade 
dos empreendedores”, ressalta.

Participam do evento os seguintes 
estabelecimentos com os valiosos pra-
tos: Bar do Valdir - costelinha bronze-
ada; Madris Buffet – Salinas em fatias; 
Churrasco da Tcheba – Ancestral; Ex-
presso Lanches – Cachorro salineiro; 
Grupo Didi – Encontros; Paladar – Ri-
soto do Norte; Toninho do Peixe – Pi-
rarucu Tropical; Point Bar – Pescador 
de Ilusões; Chalezinho – Choripan 
Norte Mineiro; Armazém – La pasta 
das gerais; Mimos – Ouro de Salinas; 
Meidumato - Essência Gourmet; Delí-
cias da Gil – Cafezim da Gil. (Agência 
Sebrae)

A 1ª Conferência Municipal de 
Cultura foi realizada pela Prefeitura 
de Pirapora, via Secretaria de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), no Cen-
tro de Convenções. O inédito evento 
oportunizou a aprovação do Plano 
Decenal do segmento e foram eleitos 
os delegados, que vão representar o 
Poder Público e a Sociedade Civil na 
Conferência Estadual da Cultura.

Aberta com a apresentação dos 
alunos da Escola Municipal Nossa 
Senhora Aparecida e apresentação do 
Coral Vozes do Velho Chico, a Con-
ferência teve em sua mesa de honra, 
o prefeito Alex César, o secretário de 
Cultura, Alan Gitirana, os vereadores 
Tom e Antônio Marcelo, o gestor do 
Circuito Turístico Guimarães Rosa, 
Marco André Malaquias, Adélio Bra-
sil, diretor Municipal de Cultura e o 
presidente do Conselho Municipal de 
Cultura, Rafael Ferreira de Oliveira.

“Estamos muito satisfeitos por 
esse marco importante para a Cultura 
de Pirapora, que representa a serieda-
de e o comprometimento que a nossa 
gestão vem tendo com esse aspecto 
que é uma das maiores forças de Pira-
pora e sua gente. Ao envolver a socie-
dade civil, estamos proporcionando 
mais transparência na gestão cultu-
ral e, sobretudo, mais organização e 
acessibilidade às políticas públicas 
para todos aqueles que se engajam 

com a Cultura”. Discursou o prefeito 
Alex César.

Após a leitura do Regimento Inter-
no da Conferência, foi ministrada a 
palestra pelo diretor de Cultura e Pa-
trimônio da cidade de Pompéu, Hugo 
de Castro Machado, assim tematiza-
da: “Democracia e Direito à Cultura”. 
Logo em seguida, os participantes 
tiveram a oportunidade de apreciar 
a proposta de cronograma do Plano 
Municipal de Cultura, antes da forma-
ção dos grupos de trabalho e a eleição 
dos delegados que vão representar o 
município na Conferência Estadual. 
No encerramento dos trabalhos, as 
dezenas de conferencistas foram con-
vidados para prestigiar a Feirinha de 
Arte e Cultura, que foi montada no 
Centro de Convenções, especial-
mente para enriquecer a programa-
ção do evento.

De acordo com a Sejuc, após 
todas essas ações viabilizadas pela 
conferência, os próximos passos 
a serem dados são a preparação e 
elaboração dos editais para a regu-
lamentação das leis Paulo Gusta-
vo (LPG) e Aldir Blanc 2, além da 
criação e oficialização do Fundo 
Municipal da Cultura, o qual vai 
viabilizar o recebimento e a gestão 
dos recursos a serem recebidos pe-
las supracitadas leis de incentivo. 
(Ascom PMP)

NUNES MARQUES VOTA POR ABSOLVIÇÃO PARCIAL DE RÉU PELO 8/1

com a queda dos repasses e aca-
bam sendo vítimas de opositores, 
que aproveitam este cenário para 
fins eleitorais.

José Aparecido, prefeito de ja-
naúba, falando em nome do Con-
sórcio União da Serra Geral lem-
brou que 75% de tudo arrecadado 
no Brasil fica retido em Brasília e 
por isto a luta é para aumentar o 
repasse aos municípios e alertou 
que querem tirar das prefeituras 
o ISS, única fonte municipalista 

para deixar os municípios de pires 
nas mãos. O presidente do Cisrun/
Samu no Norte de Minas, Juvenal 
Rômulo Marinho, mostrou que 
não adianta ficar procurando cul-
pados, mas cabe às entidades mu-
nicipalistas lutarem pela melhoria 
dos repasses. 

O prefeito de Urucuia e diretor 
regional da AMM, Rutilio Caval-
cante, sugeriu mudanças nos cri-
térios de repasses dos municípios, 
pois quem tem 800 habitantes ou 

10 mil habitantes, recebe o mes-
mo valor. Sua sugestão é que se 
crie um repasse abaixo e outro aci-
ma de 5 mil habitantes.

O deputado estadual, Arlen 
Santiago, alertou que existe risco 
do quadro se agravar, pois a classe 
empresarial está desmotivada e com 
isto, não investem e deixam de ge-
rar impostos. Ele ainda lembrou que 
Minas Gerais será impactado com 
esta situação de falta de recursos 
nos municípios. (Ascom Amams)
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O município de Porteirinha já 
viveu a prosperidade da produção 
de algodão, que, no fim da década 
de 1980, foi dizimada pela entrada 
do bicudo, uma praga do algodo-
eiro, somada aos efeitos da falta de 
chuvas. Desamparados, muitos mo-
radores da região, como a família 
do casal Fabiano e Sinhá Vitória, do 
livro “Vidas Secas”, obra emblemáti-
ca do escritor Graciliano Ramos, se 
viram obrigados a fugir em busca de 
sustento na cidade grande ou nas 
lavouras de cana ou café no interior 
de São Paulo e em outras paragens 
de Minas. Mas, entre os pequenos 
produtores houve os que resisti-
ram. Hoje, colhem os resultados da 
perseverança, sob a forma da pro-
dução de queijo artesanal que se 
torna não apenas reconhecida, mas 
premiada. Eles foram à luta e de-
ram a volta por cima, demonstran-
do que, com esforço, dedicação e 
acesso ao microcrédito, a seca pode 
ser superada. A receita para isso foi 
a produção de queijo no sistema 
familiar, atividade que se expandiu 

em Porteirinha, na chamada região 
da Serra Geral de Minas. Lá, exis-
tem hoje cerca de 800 pequenos 
produtores artesanais do laticínio 
que, além de garantir a geração de 
emprego e renda, se destaca pela 
qualidade.

Prova disso foi que cinco pe-
quenos produtores de Porteirinha 
conquistaram seis medalhas, das 
quais três de ouro, no Concurso 
Internacional de Queijos Artesa-
nais da ExpoQueijo Brasil, princi-
pal premiação do setor na América 
Latina, realizada em Araxá, no Alto 
Paranaíba, no fim de agosto. A dis-
puta contou com aproximadamente 
400 produtores e 1.300 queijos, de 
quatro continentes. O presidente 
da Associação dos Pequenos Pro-
dutores de Queijo Artesanal da 
Serra Geral (Aproqueijo), Everson 
Pereira, afirma que foi no cenário 
de desamparo, diante da derroca-
da da produção algodoeira, que o 
queijo surgiu e se expandiu como 
alternativa no Norte mineiro, ali-
viando o flagelo da seca. “Com a 

cultura do algodão destruída pela 
praga do bicudo, a gente precisou 
buscar alguma saída para a geração 
de emprego e renda”, afirma Ever-
son, explicando que a aposta no 
laticínio ajudou a interromper o 
êxodo rural. Ele conta que a criação 
de gado leiteiro e a produção quei-
jeira ganharam impulso na região 
há 20 anos. Inicialmente, pequenos 
produtores da região começaram a 
vender o leite produzido para lati-
cínios, que, no entanto, pagam um 
preço baixo pelo produto. Por isso, 
migraram para a produção de queijo 
artesanal. Receita de superação Mas 
os produtores de queijo artesanal 
de Porteirinha tiveram de inovar, 
com técnicas para viabilizar a ativi-
dade em uma área historicamente 
castigada pelo clima. “Tivemos que 
lidar com a seca e nos adaptar a 
ela”, afirma o pequeno produtor e 
presidente da Aproqueijo. Uma das 
práticas adotadas na antiga “terra do 
algodão” é a formação de silagem 
para garantir a sobrevivência do re-
banho. No curto período chuvoso na 

As exportações do agronegócio 
mineiro alcançaram US$ 9,49 bilhões 
e 10 milhões de toneladas embarcadas 
entre janeiro e agosto deste ano. Os 
números representam um acréscimo 
de 12,5% no volume e uma retração 
de 7,6% na receita em comparação ao 
mesmo período de 2022. O cenário 
é influenciado pelo declínio de 17% 
no preço médio das commodities no 
mercado internacional, fator que im-
pacta o comércio externo de todo o 
Brasil. 

“O recuo no valor pode ser explica-
do, de forma global, pela diminuição 
do preço médio pago pelas commo-
dities, bem como, de forma pontual, 
pelo arrefecimento das compras dos 
nossos maiores parceiros comerciais, 
a China, a Alemanha e a Itália”, expli-
ca a assessora técnica da Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Seapa), Manoela Teixeira. 

Nos primeiros oito meses de 2023, 
o agro foi responsável por 36,1% das 
vendas de Minas Gerais no exterior. 
Os principais destinos da produção 
agropecuária mineira foram China 
(US$ 3,3 bilhões), Estados Unidos 

(US$ 750 milhões), Alemanha (US$ 
554 milhões), Japão (US$ 382 mi-
lhões) e Itália (US$ 378 milhões). No 
total, 171 países receberam produtos 
do estado.  

Os itens mais exportados do catá-
logo em Minas, no intervalo, foram 
café (36%), complexo soja (31%), 
complexo sucroalcooleiro (11%), car-
nes (9%) e produtos florestais (8%). O 
levantamento é do Ministério do De-
senvolvimento, Indústria e Comércio 
Exterior (Mdic).  

Café 

O café, carro-chefe das exporta-
ções do agronegócio mineiro, regis-
trou vendas no valor de US$ 3,40 bi-
lhões, com o embarque de 15 milhões 
de sacas no acumulado dos oito pri-
meiros meses de 2023.  

O produto, que vem sofrendo re-
cuos de preços ao longo do ano, apre-
sentou recuperação em agosto, com 
alta de 22% em comparação ao oita-
vo mês do ano passado, enquanto o 
volume cresceu 31% no período. Os 
registros correspondem a US$ 463 

milhões e 2,17 milhões de sacas. A 
boa notícia reforça a perspectiva de 
restabelecimento no segundo semes-
tre deste ano.  

Complexos soja e sucroalcooleiro 

O complexo soja segue na segun-
da colocação do ranking de produtos 
mais exportados do agro em Minas, 
seguido pelo complexo sucroalcoo-
leiro. O faturamento das vendas ex-
ternas da soja em grãos, farelo e óleo 
somou US$ 2,9 bilhões. Os grãos 
representam os itens mais comercia-
lizados no segmento. 

Já o complexo sucroalcooleiro 
apresentou receita de US$ 1 bilhão, 
com expressivo aumento de 39% 
em comparação ao período de ja-
neiro a agosto de 2022. O açúcar é 
o campeão do segmento, com US$ 
992 milhões e acréscimo de 43%. 
O desempenho do álcool também 
foi positivo, de US$ 86 milhões, 5% 
superior ao intervalo semelhante do 
ano passado.  

Carnes 

O cenário das carnes permanece 
arrefecido, com US$ 870 milhões e 
264 mil toneladas, números que cor-
respondem às baixas de 25% no va-
lor e 6,5% no volume exportado, no 
comparativo com janeiro a agosto de 
2022.

As carnes bovinas lideram o co-
mércio exterior no período, registran-
do US$ 601 milhões e 129 mil tone-
ladas, seguidas pelas suínas, com US$ 
31 milhões e 14 mil toneladas. A carne 
suína teve o melhor desempenho no 
intervalo, com avanço de 43%, e a no-
vidade de o Uruguai ter ultrapassado 
Hong Kong como o maior parceiro 
comercial na compra do produto. 

Produtos florestais 

As vendas externas dos produtos 
florestais mineiros continuam aque-
cidas, tendo contabilizado US$ 749 
milhões e 1,14 milhão de toneladas 
de janeiro a agosto. A celulose é no-
vamente o item mais embarcado do 
segmento, especialmente para a Chi-
na, que adquiriu 46% das remessas. 
(Agência Minas)

A Empresa de Pesquisa Agrope-
cuária de Minas Gerais (Epamig) 
será representada por sua pesqui-
sadora, Madelaine Venzon, em dois 
simpósios que ocorrem ao longo 
das próximas semanas, nos quais 
serão debatidos temas referentes às 
áreas de entomologia, agroecologia, 
bioinsumos e biodiversidade. Nesta 
quinta-feira (21/9), a pesquisadora 
mediará a mesa-redonda “Controle 
Biológico: novas tecnologias para 
um manejo sustentável de pragas 
agrícolas”, na programação do VII 
Simpósio Internacional de Entomo-
logia, que acontece na Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) entre os 
dias 17 e 22/9.

Um dos assuntos do debate será 
o controle biológico conservativo, 
no qual são criadas condições am-
bientais favoráveis para a manuten-

ção do equilíbrio em agroecossis-
temas, como o uso de predadores 
naturais de pragas de algumas cul-
turas, como a do café. “Nós já ge-
ramos diversas tecnologias envol-
vendo esse método, especialmente 
para o café. Hoje a adoção dessas 
práticas na cafeicultura do Cerrado 
resultou em inovação para a produ-
ção de café em sistemas regenerati-
vos”, lembra a pesquisadora.

No mesmo dia, a partir das 
17h55, no Auditório Fernando Sabi-
no, ela participa do lançamento do 
novo Informe Agropecuário, tradi-
cional publicação da Epamig, cuja 
última edição traz o tema “Bioinsu-
mos: das biofábricas à produção nas 
propriedades rurais”. Na ocasião, 
Madelaine, que também é profes-
sora do Programa de Pós-gradua-
ção em Entomologia da UFV desde 

2007, irá ministrar a palestra “Criso-
pídeos no manejo de pragas”.

A pesquisadora também foi a 
responsável pela palestra de aber-
tura do evento, no domingo (17/9). 
“Abordei o tema ‘tecnologias de 
base biológica para o manejo de 
pragas’ e trouxe alguns resultados 
de pesquisas, conduzidas por mim 
em parceria com diversas institui-
ções, que geraram novas tecnolo-
gias”, destaca Madelaine.

TECNOLOGIAS DE BASE 
BIOLÓGICA EM ALTA

Segundo a pesquisadora da Epa-
mig, as inovações de base biológica 
para o manejo de pragas na agricul-
tura estão em demanda crescente 
nos últimos anos. “Isso se deve à 
necessidade de uma agricultura 

mais sustentável e saudável. Gra-
ças aos longos anos de pesquisas 
das instituições públicas, como a 
Epamig, hoje podemos ver o uso 
dessas tecnologias em larga escala, 
com parcerias com a iniciativa pri-
vada e com agricultores familiares, 
que impulsionam a adoção dessas 
estratégias”, comenta.

Para ela, o Brasil tem o potencial 
de se tornar um dos países prota-
gonistas dessa esfera. “Em um ce-
nário no qual precisamos restaurar 
o meio ambiente, as tecnologias de 
base biológica são essenciais e po-
dem representar o sucesso futuro 
da agricultura. No Brasil, nós temos 
uma oportunidade ímpar de sermos 
os protagonistas desse cenário, de-
vido à nossa biodiversidade e apti-
dão agrícola”, conclui Madelaine 
Venzon. (Agência Minas)

Porteirinha ensina como usar 
o queijo para vencer a seca

Exportações do agro mineiro atingem 
cerca de US$ 9,5 bilhões de janeiro a 
agosto

Epamig participa de eventos sobre 
entomologia e biodiversidade

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

GALPÃO COMEMORA 40 ANOS COM TURNÊ

Uma das companhias de teatro mais importantes do Brasil, o Grupo 
Galpão, que celebra seus 40 anos, ganha as ruas, espaços culturais e pra-
ças de cidades mineiras com “De Tempo Somos – um sarau do Grupo 
Galpão”, espetáculo apresentado como um sarau de músicas e poesias, 
com direção das atrizes Lydia Del Picchia e Simone Ordones. No dia 20 
de setembro, o Grupo Galpão chega a Corinto; no dia 21 de setembro, 
Curvelo recebe o espetáculo, na Praça da Estação. Dia 23 de setembro 
será a vez de Cordisburgo. A turnê Sertão de Minas se encerra na cidade 
de Sete Lagoas, no dia 24 de setembro, às 19h, na Praça da Feirinha. Todas 
as apresentações são gratuitas. (Diário de Sete Lagoas) https://diariosete-
lagoas.com.br/grupo-galpao-faz-turne-por-minas-gerais-em-comemora-
cao-aos-seus-40-anos/

 
LADAINHA REGULARIZA IMÓVEIS

A Prefeitura de Ladainha realizou solenidade, na Câmara Municipal, 
para a entrega de Títulos de Regularização Fundiária a moradores do bair-
ro da Liberdade, um momento de extrema importância para os benefici-
ários que esperavam há anos para terem a situação regularizada, e hoje 
puderam realizar um sonho. Antes eles tinham a posse dos imóveis, hoje 
têm o registro de propriedade, e a alegria estava estampada no rosto de 
cada um. Desde que foi instaurada a Comissão de Regularização Fundiá-
ria Urbana de Ladainha, em 2021, a advogada Gleice Santos Oliveira está 
na coordenação da equipe, e hoje comemora a conclusão da primeira 
etapa dos trabalhos. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/wp-content/uploads/2023/09/DIARIO-
-TRIBUNA-53-ANOS-18-SETEMBRO-2023.pdf

 

WENCESLAU BRAZ NO ‘CAMINHO DA FÉ’

A Prefeitura de Wenceslau Braz, através do Departamento de Cultura 
e Turismo, está divulgando na cidade informações sobre o Caminho da 
Fé – Caminho de Aparecida, na qual o município faz parte. A iniciativa in-
tegra as atividades da 9ª Jornada do Patrimônio Cultural de Minas Gerais 
Caminhos de Religiosidade, projeto idealizado pelo Iepha MG – Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais, que tem 
como objetivo divulgar e difundir o patrimônio. Neste ano o tema es-
colhido foi: Caminhos Gerais, itinerários e rotas do Patrimônio Cultural 
Mineiro. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/wenceslau-braz-faz-parte-do-
-caminho-da-fe-caminho-de-aparecida/

 
UBERABA TEM 100% DE LED

A Prefeitura de Uberaba, por meio da Secretaria de Serviços Urbanos 
e Obras (Sesurb), entrega e executa diversas obras de iluminação pública 
com instalação de luzes em led. Este trabalho é executado pela Concip, 
que presta serviços de iluminação em todas as vias públicas e praças, vi-
sando ao desenvolvimento, modernização, extensão, eficientização ener-
gética, operação, manutenção do sistema e segurança. São mais de R$ 
25 milhões em investimentos na iluminação pública municipal, mais de 
17.000 pontos de luz entre modernização e obras novas, assim como mais 
de 90 vias atendidas entre ruas e avenidas, e mais de 400 obras especiais 
para melhorar a iluminação de praças, parques, entre outros. ( Jornal da 
Manhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/cidade/com-investimento-de-25-mi-u-
beraba-tem-100-de-iluminac-o-em-led-1.313728

 
ASJA ANUNCIA FÁBRICA EM SABARÁ

A empresa de energia Asja anunciou a destinação de recursos no valor 
de R$ 152 milhões para a construção de uma nova planta de alta tecno-
logia em Sabará, que irá transformar resíduos urbanos em biometano. 
Com esse investimento, a atuação da empresa, instalada em 2017, no 
município, será ampliada, com uma produção prevista de 80.000 metros 
cúbicos diários do produto, além da geração de 24 empregos permanen-
tes. O biometano é um gás natural renovável, que pode ser usado em 
diversas aplicações, desde mobilidade urbana até indústrias de grande 
porte. ( Jornal Sabará Notícias)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/asja-anuncia-construcao-de-
-nova-fabrica-de-alta-tecnologia-em-sabara/

 

POÇOS A “CAPITAL DO SANEAMENTO” NO PAÍS

Teve início nesta segunda-feira, 18, em Poços de Caldas, o 51º Con-
gresso Nacional da Associação dos Serviços Municipais de Saneamento 
– Assemae. O evento acontece no Cenacon e a abertura será às 19h. Até o 
próximo dia 22, o município será palco das discussões sobre o saneamen-
to no país. O evento conta com a presença de autoridades do setor no 
Brasil que estarão discutindo as dificuldades, os desafios, as soluções, as 
inovações, após o Marco Regulatório do Saneamento instituído em 2020.. 
( Jornal Poços Com – Poços de Caldas)

https://pocoscom.com/pocos-de-caldas-sera-a-capital-do-saneamen-
to-no-pais/

 
ITABIRITO INVESTE EM AMBULÂNCIAS

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, investiu cer-
ca de R$ 1,3 milhão na aquisição de quatro novas ambulâncias para am-
pliar o atendimento à população local. A entrega dos veículos ocorreu na 
primeira quinzena de setembro. “Trata-se de um importante investimento 
na saúde. Esses veículos reforçam a frota de ambulâncias do município de 
Itabirito a fim de garantir a prestação de um atendimento qualificado aos 
pacientes que necessitarem desse tipo de transporte”, destaca o prefeito 
Orlando Caldeira. (O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8899/prefeitura-de-itabirito-in-
veste-em-quatro-novas-ambulancias-para-atendimento-a-populacao
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DIVULGAÇÃO

As cidades de Corinto, Curvelo, Cordisburgo e Sete Lagoas, 
recebem, pela primeira vez, o espetáculo “De Tempo Somos” 

região (entre novembro e março), os 
agricultores mantêm a criação leiteira 
no pasto, ao mesmo tempo em que 
plantam lavouras de sorgo e milho. 
Toda a produção é destinada à for-
mação de silagem, para a manuten-
ção das vacas em lactação ao longo 
da estiagem (de abril a outubro). A 
quantidade usada na alimentação é 
controlada, em torno de 25 quilos 
por animal/dia, sendo que os produ-
tores mantêm pequenos rebanhos, 
de, no máximo, 40 cabeças. O presi-
dente da Aproqueijo destaca que os 
produtores do Norte de Minas têm 
atenção com outro aspecto de suma 
importância no semiárido: a escassez 
de água. “Alguns molham plantações 
de milho, mas, como a água disponí-
vel é pouca, usam a microirrigação”, 
explica Everson, que também foi um 
dos premiados no concurso interna-
cional em Araxá. No sistema familiar, 
ele produz cerca de 1.200 peças de 
queijo por mês na localidade de Gua-
rá, a três quilômetros da área urbana.

Ele salienta que os “queijeiros do 
sertão” também recorrem a outras 
estratégias para reduzir gastos e me-
lhorar a rentabilidade do negócio. 
Uma delas são as compras de insu-
mos – ração, sobretudo – em sistema 
de cooperativa, que diminui custos, 
por envolver maiores quantidades 
no momento da aquisição. Mas o em-
preendedor salienta que a superação 
da adversidade climática exige, acima 
de tudo, esforço, coragem e fé. “Para 
vencer a seca, o produtor precisa ir à 
luta e executar as coisas, acreditando 
que é preciso romper as dificuldades. 
Além disso, tem que gostar daquilo 
que faz”, enfatiza. “Hoje, o pequeno 
agricultor da região está adaptado à 
seca”, completa. (Comprerural)
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Amputações de membros em 
decorrência do diabetes preocupam 
autoridades

Instituição do SUS - 33 avanços para a 
saúde pública do Brasil e de Minas

Mais de 282 mil cirurgias de 
amputação de membros inferiores 
(pernas ou pés) foram realizadas 
no Sistema Único de Saúde (SUS) 
de janeiro de 2012 a maio de 2023. 
Apenas no ano passado, os regis-
tros alcançaram a marca de 31.190 
procedimentos realizados, o que 
significa que, a cada dia, pelo me-
nos 85 brasileiros tiveram pés ou 
pernas amputados na rede pública.

Os dados fazem parte de um 
levantamento produzido pela So-
ciedade Brasileira de Angiologia e 
de Cirurgia Vascular (SBACV), que 
alerta para o aumento desse tipo 
de procedimento em todo o país. 
De acordo com a entidade, há esta-
dos onde o volume de amputações 
aumentou mais do que 200% de 
2012 para 2013.

“Os dados sugerem uma alta 
progressiva no número de amputa-
ções e desarticulações de membros 
inferiores no Brasil. O levantamen-
to revela que os dados acumulados 
em 2023 projetam este ano como o 
pior da série histórica iniciada em 
2012”, destacou a entidade.

“A probabilidade desses núme-
ros serem superados em 2023 já é 
desenhada a partir dos dados dos 5 

primeiros meses do ano. O levan-
tamento aponta que pelo menos 
12.753 cirurgias foram realizadas 
entre janeiro e maio deste ano, nú-
mero superior aos 12.350 registros 
para o mesmo período de 2022”, 
alerta a entidade.

DIABETES

O estudo também acende um 
alerta para os cuidados voltados às 
doenças vasculares, como a síndro-
me do pé diabético. Dados da SBA-
CV mostram que mais da metade 
dos casos de amputações envolvem 
pessoas com diabetes.

No entanto, esse tipo de cirur-
gia em membros inferiores pode 
também estar relacionado a outros 
fatores de risco, como tabagismo, 
hipertensão arterial, dislipidemia, 
idade avançada, insuficiência renal 
crônica, estados de hipercoagubili-
dade e histórico familiar.

Outro dado preocupante apon-
tado pela entidade envolve o des-
conhecimento por parte de pacien-
tes sobre seu estado de saúde. No 
mundo, a estimativa é que uma em 
cada cinco pessoas não sabe que 
tem a doença. Com isso, muitos 

pacientes chegam ao consultório 
ou aos serviços de urgência já com 
complicações do quadro.

“Pacientes com diabetes e úl-
ceras nos pés apresentam taxa de 
mortalidade duas vezes maior em 
comparação com pacientes dia-
béticos sem úlceras nos pés. Os 
submetidos à amputação maior de 
um membro inferior apresentam 
baixas taxas de sobrevida”, explica 
a entidade.

Dados da SBACV mostram que 
cerca de 10% dos pacientes que 
amputam um membro inferior 
morrem no período perioperató-
rio, que inclui a fase pré-operató-
ria, a fase operatória e o pós-ope-
ratório. Além disso, 30% morrem 
no primeiro ano após a amputa-
ção; 50% no terceiro ano; e 70%, 
no quinto. “Esse percentual pode 
ser maior em países em desenvol-
vimento, já que a procura por as-
sistência médica costuma ocorrer 
quando a infecção da úlcera está 
avançada”.

PREVENÇÃO

“No caso do diabetes, cujos pa-
cientes são as maiores vítimas das 

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

A
G

E
N

C
I
A

 
B

R
A

S
I
L

amputações, descuido que para 
algumas pessoas são pequenos po-
dem levar a grandes problemas. Um 
pequeno ferimento pode resultar 
em infecção, que evolui para um 
caso grave de gangrena, levantando 
ao risco de amputação”, alerta a en-
tidade.

De acordo com a SBACV, o diabe-
tes impacta a circulação sanguínea e 
gera o estreitamento das artérias, 
causando redução dos índices de a 
oxigenação e nutrição dos tecidos. 
Além disso, deformações nos pés e 
alterações de sensibilidade aumen-
tam a chance do surgimento de pe-

quenos ferimentos e potencializam 
sua evolução para casos mais graves.

Estudos apontam que 85% das 
amputações que têm relação com o 
diabetes têm início com uma lesão 
nos pés, que poderia ser prevenida 
ou tratada corretamente, evitando 
complicações. (Agência Brasil)

Nesse dia 19 de setembro, com-
pletam-se 33 anos de implantação 
do SUS em todo o território nacio-
nal. A Lei 8.080, de 19 de setembro 
de 1990, estabeleceu o Sistema 
Único de Saúde (SUS). Hoje o sis-
tema é responsável por atender 
quase 200 milhões de pessoas em 
território nacional, com abrangên-
cia universal e acesso democrático.

O servidor Éder Ribeiro, que 
atua na Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
há 18 anos, conta que um legado 
que o SUS deixou ao longo dos 33 
anos foi a acessibilidade para toda a 
população. “O SUS conseguiu uni-
ficar todas as regiões do país, che-
gando a territórios mais distantes e 
levando acesso aos serviços para o 
máximo de pessoas”, relata.

O superintendente da regional 
de saúde de Juiz de Fora, Renan 
Guimarães de Oliveira, que é ser-
vidor da SES há 15 anos, falou do 
significado deste dia. “É importan-
te que todos nós possamos tornar 
o Sistema Único de Saúde cada dia 
mais acessível, prático e com mais 
qualidade no atendimento aos usu-
ários”, enfatizou.

Para relembrar um pouco do 
desenvolvimento do SUS, foram 
elencados 33 programas e políti-
cas significativas que foram e estão 
sendo implantadas ao longo dessas 
três décadas:

SUS Nacional

1 - 1991: Programa de Agentes 
Comunitários de Saúde (PACS) - 
tem o objetivo de reduzir a mortali-
dade materno-infantil.

2 - 1994: Programa Saúde da 
Família - possibilitou a redução em 
50% da taxa de mortalidade entre 
1991 e 2004.

3 - 1997: Sistema Nacional de 
Transplantes

4 - 1998: Rede brasileira de ban-
co de leite humano

5 - 2003: Samu - é serviço públi-
co que presta primeiros socorros 
ao paciente no local do atendimen-
to.

6 - 2003: HumanizaSUS - políti-
ca criada para efetivar no cotidiano 
práticas de atenção e gestão, quali-
ficando a saúde pública no Brasil e 
incentivando trocas solidárias entre 
gestores, trabalhadores e usuários.

7 - 2004: Programa Farmácia 
Popular

8 - 2006: Pacto Pela Saúde - con-
junto de reformas institucionais do 
SUS com o objetivo de promover 
inovações nos processos e instru-
mentos de gestão, visando alcan-
çar maior eficiência e qualidade 
das respostas do Sistema Único de 
Saúde.

9 - 2007: Programa Saúde na 
Escola

10 - 2009: UPAs

SUS Minas Gerais

Tanto municípios, como esta-
dos e Governo Federal têm suas 
respectivas responsabilidades para 
a gestão da saúde pública brasilei-
ra. No âmbito do estado de Minas 
Gerais, ações estão sendo imple-
mentadas e alguns projetos estão 
sendo encaminhados.

11 - 2016: Comitê Técnico de 
Saúde Integral da População LGBT 
- diretrizes de ação governamental 
voltadas para o enfrentamento à 
discriminação, promoção da saúde 
integral e defesa dos direitos da po-
pulação LGBT.

12 - 2017: Mobilização Social 
em Saúde - ampliar o conhecimen-

to dos cidadãos, bem como sua 
integração com os programas da 
SES-MG.

13 - 2019: Saúde em Rede - pro-
cesso de educação permanente 
que tem como propósito desen-
volver a competência das equipes 
para o planejamento e organização 
da atenção à saúde, com foco nas 
necessidades dos usuários do SUS.

14 - 2021: Valora Minas - política 
de atenção hospitalar do Estado de 
Minas Gerais instituída com o obje-
tivo abarcar as especificidades dos 
territórios.

15 - 2022: Opera Mais, Minas 
Gerais - política hospitalar do Es-
tado para aumento das cirurgias 
eletivas.

16 - 2022: Política Estadual de 
Saúde Integral da População Negra 
e Quilombola - tem como objetivo 
promover a saúde integral dessa 
população.

17 - Transporta SUS: qualificar 
e ampliar o acesso do paciente ao 
transporte eletivo em saúde.

18 - 2023: Programa Miguilim - 
programa de promoção da saúde 
auditiva e ocular.

19 - 2023: Ampliação e qualifica-
ção dos SAMU regionais - nova lógi-
ca para se adaptar às necessidades 
específicas de cada território, com 
ampliação e qualificação das portas 
de urgência e emergência.

Projetos para a saúde pública 
do Estado em processo de implan-
tação até 2026

Em julho, foi apresentada a Car-
teira Estratégica de Projetos da SES-
-MG.  A previsão é que cerca de 24 
projetos sejam iniciados até 2026. 
Para o Secretário de Estado de 
Saúde, Fábio  Barcheretti, “é uma 
responsabilidade grande, mas uma 

oportunidade ainda maior. Tornar o 
SUS ideal não é só palavra, também 
são ações”, afirmou.

Abaixo, alguns projetos anuncia-
dos:

20 - Biofábrica da Wolbachia - ob-
jetiva produzir e liberar mosquitos 
que não transmitam arboviroses.

21 - SUS em Redes - redes prio-
ritárias estruturadas e qualificadas.

22 - Atenção Primária Para Todos 
- visa aumentar a resolubilidade 
na atenção primária.

23 - Vacina Mais Minas Gerais - 
campanha que tem o objetivo de 
aumentar as coberturas vacinais 
em todo o estado e, com isso, 
reduzir número de internações e 
óbitos para doenças imunoprevi-

níveis.
24 - Teleconsultoria - oferece 

serviço de teleconsultoria para 
médicos e usuários.

25 - Peticionamento Eletrônico 
SAF - sistema voltado para infor-
matizar processo de solicitação de 
medicamento.

26 - Visa Digital - transformação 
digital dos serviços de vigilância 
sanitária para facilitar a vida do 
cidadão.

27 - Regulação 4.0 - objetiva 
otimizar a atividade regulatória, 
tentando qualificar a informação 
disponível e agilizar o tempo gas-
to na atividade regulatória.

28 - SUS Escolha - propicia ao 
cidadão a escolha em relação ao 
estabelecimento para a sua cirur-
gia eletiva, possibilitando mais 

participação do cidadão.
29 - Pontos Mac - realizar diag-

nóstico da média e alta complexi-
dade a fim de identificar os vazios 
existenciais para ampliá-la.

30 - Hospitais Regionais - pre-
tende aumentar os leitos hospita-
lares e reduzir os vazios assisten-
ciais, com previsão para primeiro 
semestre de 2028.

31 - Projeto Aurora - estrutura-
ção da rede obstétrica neonatal.

32 - Inteligência do Gasto - re-
duzir o número de recursos re-
passados pelo Estado que não são 
utilizados.

33 - Saúde na Mídia - objetiva 
humanizar mais a comunicação: 
programa de TV, novo site da SES-
-MG. (Ascom SES-MG)
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OAB Mulher recebe escritora para 
tratar sobre os desafios da advocacia 
em palestra gratuita 

Prefeitura participa de evento de 
sustentabilidade no Parque da Lapa Grande

Prefeitura vai asfaltar avenida nos fundos do 
Parque Municipal

Desenvolver um trabalho com inteligência emocional 
tem sido um dos maiores desafios enfrentados pela Advo-
cacia. Em meio à campanha do Setembro Amarelo, a Co-
missão Mulher da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) 
em Montes Claros promove nesta quarta-feira (20), às 19h, 
a palestra: ‘Saúde Mental: Os desafios enfrentados pela 
Advocacia’, que será ministrada pela escritora e psicóloga 
Ionara Malveira.

As inscrições são gratuitas e devem ser feitas pela pla-
taforma Sympla ou em www.oabmontesclaros.org.br O 
evento acontece no Salão de Eventos da OAB Montes Cla-
ros. A palestra abordará os desafios dos advogados podem 
enfrentar em relação à saúde mental, devido às pressões e 
exigências da profissão jurídica. Serão discutidas estraté-
gias e dicas práticas para promover o bem-estar mental e 
emocional, equilibrando as demandas profissionais com o 
autocuidado.

“O trabalho do advogado é cuidar e resolver problema 
de outras pessoas, mas quem é que cuida e resolve os pro-
blemas do advogado? Contamos com a presença de todos 
para esse importante evento promovido pela OAB Montes 
Claros, por meio da Comissão OAB Mulher”, convida a 
presidente da Comissão OAB Mulher, a advogada Gracyelle 
Almeida Rodrigues Bicalho. (Ascom OAB - Moc)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (SEMMA), esteve presen-
te no evento “Dia de Cooperar”, pro-
movido no Parque Estadual da Lapa 
Grande ‘Paulinho Ribeiro’.

A iniciativa, do Sicoob Credinor, 
envolveu 320 funcionários das vinte 
e quatro cidades atendidas pelas 33 
agências da cooperativa. Foram reali-
zadas ações sustentáveis e de preser-
vação da natureza, como o reapro-
veitamento de materiais recicláveis.

O presidente do Sicoob Credi-
nor, Dario Colares, afirmou que os 
colaboradores da cooperativa estão 
reconhecendo o valor da sustenta-
bilidade. “A gente quer criar uma 
cultura com nossos servidores, para 
valorizar ações sustentáveis e reco-

nhecer a importância da preservação 
do meio ambiente para a qualidade 
de vida de todos”, disse.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura, Soter Magno, que es-
teve presente no evento, falou que 
é cada vez mais importante que as 
grandes cooperativas despertem 
para a importância da preservação 
do meio ambiente.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, afirmou que 
toda iniciativa feita no sentido de au-
mentar a sustentabilidade e melho-
rar a qualidade de vida das pessoas 
sempre será bem-vinda.

Ao final, todos os presentes fize-
ram a trilha da Lapa Grande e conhe-
ceram um pouco da história e das 
curiosidades do ponto turístico e 
área de preservação. (Ascom PMMC)

Em breve, com a definição da em-
presa que executará a obra, terá iní-
cio a construção de um boulevard no 
bairro Morada do Parque, através da 
pavimentação da avenida Mestra Rosa 
Chaves. Boulevards são vias urbanas 
caracterizadas pela sua forte arboriza-

ção. No caso da avenida Mestra Rosa 
Chaves, o que existe no local hoje é só 
a arborização, já que trata-se de uma 
via de terra. Com as obras, o trecho, 
de 500 metros de extensão, vai ga-
nhar asfalto, meio-fio e canteiro cen-
tral. O valor máximo estimado pelo 

Município para a execução da obra é 
de R$ 762 mil, e a sessão pública do 
processo de licitação acontecerá na 
próxima sexta-feira, 22, às 9 horas.

A obra tem o intuito de dar con-
tinuidade ao incremento da mobi-
lidade urbana na cidade, através do 

melhoramento e adequação das vias 
e sua integração com o sistema viá-
rio, melhorando significativamente a 
segurança, a comodidade e a fluidez 
do trânsito de pedestres, automóveis, 
veículos de carga e de transporte co-
letivo.

De acordo com o edital do pro-
cesso de licitação (https://licitacoes.
montesclaros.mg.gov.br/licitacao/
concorrencia/processo-licitatorio-n-
-04572023-concorrencia-eletronica-
-n-00382023), o prazo para conclu-
são da obra é de seis meses, após a 

emissão da ordem de serviço pelo 
Município. A Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Planejamento 
Urbano, através da Diretoria de Fis-
calização e Controle de Obras, ficará 
responsável pela fiscalização da obra. 
(Ascom PMMC)

    SETEMBRO AMARELO

    DIA DE COOPERAR

Ionara Malveira abordará os desafios 
enfrentados pelos advogados em 

relação à saúde mental
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Acidente deixa 
uma mulher morta 
e duas feridas em 
Bocaiuva

Caminhoneiro baleado é preso por 
porte ilegal de arma de fogo 

Casal é preso ao ser flagrado transportando 
mais de 100 quilos de maconha na BR-251

Uma batida entre dois veículos 
deixou uma mulher morta e duas 
feridas na BR-135, em Bocaiúva, 
nessa terça-feira (19). As vítimas 
estavam no mesmo carro, mas 
não há informações sobre o pa-
rentesco entre elas.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, o acidente envolveu um ca-
minhão-baú carregado de pallets, 

que seguia pela rodovia, e o au-
tomóvel, que saiu de uma estrada 
vicinal para atravessar a BR. Os 
veículos bateram lateralmente. A 
ocorrência ainda está em anda-
mento.

Ainda de acordo com a corpo-
ração, as duas ocupantes do carro 
foram socorridas para um hospi-
tal de Montes Claros, uma delas 

está grávida, já o óbito foi cons-
tatado por um médico do Samu. 
No caminhão estavam o motorista 
e a esposa dele, que não tiveram 
ferimentos.

A ocorrência mobilizou ainda 
a concessionária responsável pela 
via e a Polícia Militar Rodoviária. 
O trânsito no local não está inter-
ditado.

Um caminhoneiro baleado aca-
bou preso por porte ilegal de arma 
após mentir para a Polícia Militar 
que foi atingido durante um assal-
to. A ocorrência foi registrada em 
Montes Claros e uma pistola com 
munições foi apreendida.

Segundo as informações divul-
gadas pela PM nessa terça (19), os 
policiais foram acionados no Hos-
pital Universitário Clemente de 
Faria, onde o homem deu entrada 
ferido. Inicialmente, o motorista, 
de 36 anos, contou que estava em 
sua carreta parada em um posto de 
combustíveis, quando foi abordado 
por um assaltante que portava uma 
pistola.

O condutor disse à PM que ten-
tou tomar a arma, mas o criminoso 
atirou duas vezes, atingindo-o na 

perna e mão. Em seguida, ele foi so-
corrido por funcionários do posto 
onde estava estacionado.

Após o relato, os militares fize-
ram contato com pessoas que tra-
balham no estabelecimento, que 
disseram não ter visto ninguém, 
apenas o caminhoneiro pedindo 
socorro já baleado. O gerente então 
verificou as câmeras de segurança, 
que não mostraram o suposto rou-
bo.

Posteriormente, os policiais 
ainda verificaram que os disparos 
ocorreram dentro do veículo, já 
que havia muito sangue no banco 
do motorista. Durante buscas no 
caminhão, eles apreenderam um 
carregador com 19 munições in-
tactas.

A equipe da PM retornou ao 

hospital para conversar novamente 
com o caminhoneiro e ele acabou 
falando que a arma era dele e que 
não foi vítima de assalto.

O homem relatou que acabou 
atirando acidentalmente no mo-
mento em que foi guardar a pistola 
na cabine antes de viajar para Con-
tagem. Após confessar a verdade, 
ele disse também que havia dei-
xado a arma no hotel do posto de 
combustíveis, onde os militares a 
apreenderam junto com um carre-
gador com 14 cartuchos intactos e 
um deflagrado.

Conforme a PM, o caminhonei-
ro foi preso em flagrante e per-
maneceu sob escolta no hospital, 
onde passaria por um procedimen-
to para retirar a bala que ficou alo-
jada em sua perna.

Um casal de namorados foi pre-
so ao ser flagrado transportando 
mais de 100 quilos de maconha 
em um carro na BR-251, em Santa 
Cruz de Salinas. O veículo foi abor-
dado durante uma fiscalização de 

rotina realizada pela Polícia Rodo-
viária Federal na altura do KM-249, 
na noite dessa segunda-feira (18). 
A ação contou com apoio da Polí-
cia Militar.

De acordo com a PRF, as drogas 

foram encontradas em duas malas 
grandes no porta-malas do veículo. 
Ao todo, foram apreendidos 168 
tabletes de maconha que pesaram 
109 quilos, além de um bloquea-
dor de sinal veicular.

O PRF Aurino, que atuou na 
ocorrência, explicou que os sus-
peitos afirmaram terem recebido 
R$ 5 mil para levar os entorpe-
centes do município de Curral de 
Dentro para Vitória da Conquista 

(BA).
Antes da abordagem realizada 

pela Polícia Rodoviária Federal, a 
Polícia Militar de Taiobeiras já ha-
via recebido uma denúncia anôni-
ma de que havia um carro suspeito 

transitando com drogas na região.
O casal foi levado para a dele-

gacia de Taiobeiras e o caso será 
investigado pela Polícia Civil. As 
drogas também foram entregues 
na delegacia.
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Unimontes realiza abertura das 
comemorações do Cinquentenário 
do Curso de Administração

Novo ensino médio não está funcionando, 
afirmam estudantes

Foi realizada segunda-feira 
(18), no auditório do Cimams, a 
solenidade de abertura das come-
morações dos 51 anos do curso 
de Administração da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes). A cerimônia foi presidida 
pelo reitor da Unimontes, profes-
sor Wagner de Paulo Santiago, com 
as presenças do Comandante do 4º 
Comando Operacional dos Bom-
beiros Militar, coronel Júlio César 
Tófoli; do deputado estadual Arlen 
Santiago; da chefe do Departamen-
to de Ciências da Administração, 
professora Karla Veloso Coura; da 
coordenadora do Curso de Admi-
nistração, professora Simarly Maria 
Soares; da coordenadora da Sema-
na do Administrador, professora 
Silvânia Soares Santos Brandão;  e 
da diretora da Empresa Júnior de 
Administração, acadêmica Jhenif-
fer Danielle Leite Leal.

Participaram ainda a pró-rei-
tora de Ensino, professora Ivana 
Ferrante Rebello, diretores de cen-
tros, professores, servidores técni-
co administrativos, autoridades e 
convidados.

O reitor Wagner de Paulo San-
tiago cumprimentou os organi-
zadores do evento e saudou os 
professores, alunos e egressos do 
curso de Administração. Ele enal-
teceu a qualidade e os avanços do 
curso ao longo da sua trajetória 
de 51 anos. “Quero cumprimentar 
cada professor, cada aluno, cada 
egresso do curso de Administra-
ção. Queremos chegar ao cente-
nário do curso com o mesmo ní-
vel de qualidade que temos hoje”, 
declarou. 

O reitor ressaltou que os pro-
fissionais da área são valorizados 
dentro da Universidade, que tem 
como diretor de Recursos Huma-
nos o professor Frederico Bida de 
Oliveira, professor do Departa-
mento de Administração. 

O professor Wagner Santiago 
destacou os avanços da atual ges-
tão da universidade e a implanta-
ção do curso de graduação em Psi-
cologia, cujas atividades começam 
no ano de 2024, oferecendo de 70 
vagas anuais.  

A diretora do Centro de Ci-
ências Sociais Aplicadas (CCSA), 

professora Claudiana Aparecida 
Leal de Araújo, enalteceu a ce-
lebração dos 51 anos dos cursos 
“Comemorar o cinquentenário de 
um curso é relembrar sua traje-
tória. Comemoramos com júbilo 
esse marco importante e hoje, es-
pecialmente, iniciando a Semana 
do Administrador temos a alegria 
de lembrar de cada professor que 
contribuiu com a implementação 
e desenvolvimento do curso, e a 
todos os professores aqui presen-
tes, que continuam inovando e 
construindo a história do curso 
de administração e da universida-
de no Norte de Minas”.

O curso de Administração da 
Unimontes, desde a sua primei-
ra turma, em 1972, conta com 
professores doutores, mestres 
e especialistas, alinhado com as 
demandas regionais e em rede 
de colaboração com equipes ou 
parceria com órgãos de fomento. 
Essa interface contínua entre aca-
demia e mercado contribui para 
a manutenção do alto padrão de 
desempenho dos professores, além 
da participação em congressos na-

O novo ensino médio não está 
funcionando bem, na avaliação de 
três estudantes da rede pública 
que participaram da mesa Novo 
Ensino Médio: O Que Pensam Os 
Jovens, na tarde desta terça-feira 
(19) no 7º Congresso Internacio-
nal de Jornalismo de Educação, 
na cidade de São Paulo.

Maria Eduarda Gutérres Esco-
bar, aluna do 2° ano do ensino 
médio do Colégio Estadual Co-
ronel Afonso Emílio Massot, em 
Porto Alegre, Vitória Ribeiro, que 
faz o 2º ano na Escola Estadual 
Eudoro Villela, em São Paulo, e 
Maria Luiza da Silva Vasconcelos, 
aluna do 2° ano na Escola de Refe-
rência em Ensino Médio Antônio 
Inácio, em Feira Nova, Pernam-
buco, avaliaram que a redução 
da carga horária de disciplinas 
básicas nesta etapa de ensino vai 
prejudicá-las quando forem pres-
tar o Exame Nacional do Ensino 

Médio (Enem) em 2024. “Vou ter 
que estudar por fora da escola 
para poder fazer o Enem”, disse Ma-
ria Eduarda.

Ao participar hoje do congres-
so, o ministro da Educação, Camilo 
Santana, afirmou que as mudanças 
no Enem só devem passar a valer 
em 2025.

O currículo que entrou em vigor 
no ano passado reduz a obrigatorie-
dade de algumas disciplinas e cria 
itinerários que permitem que os 
alunos se aprofundem nos temas 
de interesse. Entre as opções, está a 
ênfase em linguagens, matemática, 
ciências da natureza, ciências huma-
nas ou no ensino técnico. A oferta 
de itinerários, entretanto, depende 
da capacidade das redes de ensino 
e das escolas.

“No papel, o novo ensino mé-
dio é uma maravilha. A ideia é que 
fosse um ensino mais dinâmico e 
que o aluno tivesse opção de traçar 

sua trilha, mas, na prática, isso não 
ocorre. Para o ensino médio melho-
rar, tem que melhorar a estrutura 
das escolas. Tem uma deficiência na 
merenda escolar, por exemplo. As 
aulas não estão atrativas. Vai haver 
um retrocesso na educação. A gen-
te vai voltar à época em que só os 
estudantes da classe alta entravam 
nos cursos superiores”, disse Maria 
Luiza.

Vitória lembrou que há uma 
grande defasagem por causa dos 
anos de isolamento social durante 
a pandemia de covid-19. “Mesmo 
com aula online, não deu para 
acompanhar. Quando voltou, eu 
fiquei meio perdida. É tão corrido 
que acaba ficando para trás conteú-
do que a gente não aprendeu. Com 
as matérias novas do ensino médio, 
faz uma confusão só. A gente tem 
que correr atrás para poder prestar 
o Enem, um concurso. É bem difí-
cil.”

cionais e internacionais, incuba-
doras, laboratórios, programas de 
pós-graduação e projetos de pes-
quisa.

HOMENAGEM NA CÂMARA 
MUNICIPAL

A Câmara de Vereadores de 

Montes Claros realiza nesta quar-
ta-feira (20), às 19 horas, soleni-
dade especial em homenagem 
aos 51 anos de criação do curso 
de Administração da Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
- Unimontes. A proposição é do 
primeiro-secretário da Casa Legis-
lativa, vereador Igor Dias.

De acordo com a coordenado-
ra do curso, Simarly Soares, além 
da homenagem da Câmara, ou-
tros eventos como palestras e mi-
nicursos serão realizados, já que 
no ano passado, devido às restri-
ções de fim de pandemia, a data 
não pode ser comemorada como 
deveria. (Ascom Unimontes)

O governo vai apresentar mu-
danças ao novo ensino médio. Ca-
milo Santana espera que as altera-

ções nesta etapa de ensino sejam 
apreciadas pelo Congresso Nacio-
nal ainda em 2023. A proposta que 

será apresentada pelo governo foi 
construída após consulta pública. 
(Agência Brasil)
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Resumo não divulgado pela emissora.

Luna e Cláudio tentam decifrar a imagem que encontram desenhada na parede. 
Pascoal ameaça Cata Ouro. Heitor se intimida com a fúria de Preciosa. Cláudio fala 
para Luna não desistir de Miguel. Rui revela a Olívia que sabe sobre a falsificação do 
exame de DNA. Preciosa pensa em acabar com Luna. Heitor tenta falar com Pascoal. 
Cata Ouro leva Luna e Jefinho ao local onde teve embate com Pascoal, que se esconde. 
Rejane se preocupa com a dublagem de Kirida. 

RESUMO DE Novelas
Aline promete a Caio que pensará sobre a sociedade com Vinícius. Agatha promete a 

Jonatas que devolverá o dinheiro que Gentil lhe deu. Jonatas perdoa Agatha. Jonatas con-
ta a Caio e Agatha que Dalva morreu. Irene não gosta de ver Hélio com Petra. Irene disfar-
ça quando Luigi pergunta sobre a tragédia que Petra teria cometido no passado. Agatha 
estranha ao ver Petra e Hélio juntos. Agatha convence Aline a aceitar a sociedade com 
Vinícius. Franco apresenta Yandara ao seu pai. Jurecê prevê que Yandara corre perigo.

Daniel localiza o perfil de Marina no aplicativo de relacionamento e fica feliz por 
ela não estar mais envolvida com o Mauro. A sós, Telma janta com Mauro na casa 
dele; os filhos, que estão na casa de Telma, questionam-se sobre o relacionamento 
dos pais. Apaixonado, Alex entrega a pulseira para Lívia e acrescenta um pingente de 
coração. Sem a filha saber, Fausto marca uma reunião com os pretendes de Pórcia 
e entrevista todos eles. Enzo acreditava que poderia dar treino no CEC, mas Hélio 

afirma que Enzo só vai cuidar da parte administrativa. Em quadra, os integrantes do Lado Torre ficam impressiona-
dos com a habilidade de Sofia. Clara aconselha Dimitri, Ellen, Ian e Nath a ajudarem a gangue Pedalzera. Após ver 
Fausto entrevistando os pretendes de Pórcia, Vitor tenta convencer Fausto que ele é uma boa pessoa para a filha do 
zelador. O meio período de Enzo produz acúmulo de trabalho na Monter Holding, e Leandro desabafa com Fred 
que está incomodado com Enzo prestando serviço a Hélio. 

Ana Maria Braga ‘escorrega’ ao vivo no 
‘Mais Você’ e quase fez ‘publi’ gratuito de 
HBO Max na Globo. Entenda!

Jojo Todynho revela luta e mal-estar após 
cirurgia bariátrica: ‘Toda vez’

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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chamada

ácido
fólico
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frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
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desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
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Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
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Hábitat 
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Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Jojo Todynho tem compartilha-
do como está sua recuperação após 
realizar uma cirurgia bariátrica. 
Desta vez, a cantora falou sobre os 
desafios que vem enfrentando com 
o mal-estar.

Jojo Todynho explica dificul-
dade após cirurgia bariátrica Jojo 
Todynho explica dificuldade após 
cirurgia bariátrica© Reprodução, 
Instagram

Em agosto, Jojo Todynho reali-
zou uma cirurgia bariátrica e pegou 
os seguidores de surpresa. Desde 
então, a cantora tem usado as redes 
sociais para contar como tem sido 
seu processo de pós-cirurgia. Desta 
vez, Jojo fez um desabafo sobre as 
dificuldades que vem enfrentando.

Segundo Jojo, ela está sentindo 
mal-estar sempre que se alimenta. 
Náuseas e vômitos têm sido roti-
neiro em sua vida após a cirurgia. 
Apesar disso, Jojo não se arrepende 
do procedimento.

“Gente, a vida de uma bariátrica 
não é fácil. Muita luta. Um negoci-
nho me enjoa. Eu tô assim ultima-
mente, mas foi a melhor escolha 
que fiz na minha vida. Foi a melhor 
decisão que tomei, não me arre-
pendo. Você tem que fazer tudo 
que for em prol da sua saúde, que 
você sabe que vai te dar longos dias 
de vida”, explicou.

“Toda vez que tenho essa sen-
sação [de enjoo], estou arrasada. 
Porque vocês sabem que minha co-

mida preferida é arroz, feijão, ovo e 
batata frita”, desabafou.

Jojo Todynho explica por que 
fez cirurgia bariátrica

Durante uma live, Jojo Todynho 
explicou o motivo de ter realiza-
do a cirurgia bariátrica. “Hoje eu 
tenho 26 anos, gente. E eu quero 
muito ser mãe. Então, eu não pos-
so ser inconsequente de colocar 
minha vida, a vida de uma criança 
e de todas as pessoas que me cer-
cam em risco. Há uma preocupação 
muito grande”.

“Pessoas negras estão propensas 
a desenvolver pressão alta na ges-
tação, pré-eclampsia, que a minha 
avó teve em duas gravidez. Minha 
ginecologista falou para mim que 
não posso ter parto normal, precisa 
ser cesárea”, argumentou.

Ana Maria Braga quase escorrega 
demais e fica em saia justa com a Globo 
após ‘encontro’ inusitado com Camila 
Queiroz. Entenda!

Ana Maria Braga descobriu que 
Camila Queiroz não conseguiu parti-
cipar do seu programa então aceitou 
falar com a atriz por chamada de vídeo 
Ana Maria Braga descobriu que Camila 
Queiroz não conseguiu participar do 
seu programa então aceitou falar com 
a atriz por chamada de vídeo© TV 
Globo

Conforme já foi dito aqui no Pu-
repeople a atriz Mariana Ximenes foi 

convidada para ir ao ‘Mais Você’ nesta 
terça-feira (19). Durante sua conversa 
com Ana Maria Braga , a intérprete de 
Gilda ligou por chamada de vídeo para 
Camila Queiroz. Não por acaso, a pro-
tagonista da novela ‘Amor Perfeito’.

Como a trama das seis está acaban-
do, Mariana Ximenes foi convidada 
para falar da reta final de Gilda e, nisto, 
a atriz aproveitou para ligar para sua 
colega de elenco. Segundo Ximenes, 
Camila queria muito ter ido ao progra-
ma de Ana Maria Braga para falar da 
novela também.

Logo, a atriz sugeriu de ligar caso 
Namaria deixasse e a apresentadora de 
pronto concordou, Ximenes só espe-
rou que Camila não estivesse ocupada 
porque estava trabalhando. “Já?”, Ana 
Maria Braga se surpreendeu, afinal, 
‘Amor Perfeito’ terminou de ser grava-
da tem duas semanas.

O papo de Ana Maria Braga e Maria-
na Ximenes foi interrompido porque 
Camila Queiroz atendeu a chamada de 
vídeo e de cara foi colocada para falar 
com a apresentadora do ‘Mais Você’ 
que brincou: “Nós estamos aqui falan-
do mal de você”.

CURIOSIDADE DE ANA MARIA 
BRAGA QUASE A LEVA A COMETER 
GAFE AO VIVO NA GLOBO

“Ah, eu queria muito estar aí, mas 
estou gravando, não consegui”, lamen-
tou a atriz, que já se despediu de Marê. 
Ana Maria Braga quis saber mais sobre 
essa gravação e Camila contou que já 
está fazendo outra novela.

Vendo que mais um pouco Ana Ma-
ria Braga já ia fazer publicidade gratui-
ta para concorrente da Globo, Mariana 
Ximenes disfarçou afirmando que a 
amiga não para [de trabalhar].

A verdade é que Camila Queiroz é 
a protagonista da novela ‘Beleza Fatal’, 
um projeto exclusivo da plataforma de 
streaming HBO Max, concorrente dire-
to do Globoplay, portanto, da Globo.
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CBF divulga áudios do VAR da partida 
entre Atlético e Botafogo, e Seneme 
avalia gol anulado de Diego Costa

Neymar sofre críticas na 
web após pronunciamento 
de Bruna Biancardi

Marquinhos iguala recorde 
de Ricardo Gomes na 
Seleção Brasileira

Sobrinho de Messi mostra 
detalhes do WhatsApp do 
craque em programa

Em vídeo divulgado nessa ter-
ça-feira (19) no qual a CBF analisa 
lances polêmicos da rodada do 
Brasileirão, o chefe de arbitragem 
da entidade, Wilson Luiz Seneme, 
afirmou que considera correta a 
anulação do gol de Diego Costa, do 
Botafogo, na partida vencida por 
1 a 0 pelo Atlético, na Arena MRV. 
Durante o quadro “Papo de Arbitra-
gem”, o ex-árbitro avaliou que corte 
feito pelo zagueiro Maurício Lemos 
não configurou em um novo lance 
e, com isso, o atacante do Glorioso 
se aproveitou de sua posição inicial 
de impedimento.

A visão foi endossada por Pé-
ricles Bassols, gerente do VAR. A 
equipe de arbitragem que estava 
na partida entre Galo e Alvinegro 
interpretou desta maneira o lance 
ocorrido na Arena MRV, conforme 

apontam os áudios.
– Diego (Costa) estava em po-

sição no início, jogador não realiza 
passe deliberado – disse o assisten-
te Bruno Raphael Pires.

Em seguida, uma voz não identi-
ficada completou.

– Claramente está impedido, a 
decisão de campo é impedimento.

O VAR Rodrigo Guarizo Ferreira 
do Amaral corroborou a decisão de 
campo.

- Jogador claramente em po-
sição. Perfeita essa decisão, pode 
manter essa decisão de campo.

Wilson Seneme opinou sobre a 
conduta da equipe de arbitragem.

- Gostaria de fazer um comentá-
rio em relação ao que o assistente 
de campo, o Bruno Pires, fala. Em 
princípio, ele considera que o de-
fensor (Maurício Lemos) não tem 

uma ação deliberada, ele não joga 
a bola. Ele tem, na verdade, um re-
chaço com dificuldade, não jogou 
deliberadamente a bola, como diz a 
regra 11 - afirmou.

Aos olhos de Bassols, a jogada 
não dá margem para a origem de 
um novo lance.

- É fundamental que nessa hora 
o assistente, o responsável por essa 
jogada, ative a cabine com esses 
conceitos. Ele ativou o conceito de 
posição e que a jogada do jogador 
de preto não era uma jogada com 
plenos controles para gerar uma 
nova ação, uma nova jogada. Foi 
um desvio, não se torna uma nova 
origem - disse.

Logo depois, Seneme assegurou.
- Isso gerou uma vantagem para 

o jogador que estava em impedi-
mento - definiu. (Lance)

O pronunciamento de Bruna 
Biancardi, nessa terça-feira (19), 
sobre o vídeo em que Neymar 
aparece ao lado de duas mulhe-
res em uma boate em Barcelo-
na, na Espanha, repercutiu nas 

redes sociais. Dessa maneira, 
muitos internautas criticaram a 
atitude do jogador do Al-Hilal 
para com a influenciadora, que 
está em reta final de gravidez.

Bruna revelou que está “mais 

uma vez decepcionada” e disse 
que neste momento vai se pre-
ocupar apenas com o bem-es-
tar de sua filha Mavie, fruto do 
relacionamento com Neymar. 
(Lance)

Autor do gol da Seleção Brasilei-
ra na vitória por 1 a 0 sobre o Peru, 
em Lima, Marquinhos tornou-se o 
zagueiro brasileiro com mais gols 
na história das Eliminatórias da 
Copa do Mundo. O defensor do 
Paris Saint-Germain marcou pela 
terceira vez na disputa, a primeira 
nesta edição, e igualou o recorde 
que pertencia até então a Ricardo 
Gomes, que também defendeu o 
clube francês.

Um dos mais experientes entre 
os convocados do técnico Fernan-
do Diniz, com 29 anos de idade, 

Marquinhos é o segundo jogador 
que mais vezes defendeu o Brasil 
em Eliminatórias. Em sua terceira 
disputa, já soma 30 partidas, ape-
nas uma a menos do que o ex-za-
gueiro Lúcio.

Revelado pelo Corinthians em 
2012, Marquinhos defende a Sele-
ção principal desde 2013, quando 
foi convocado pelo treinador Luiz 
Felipe Scolari para um amistoso 
contra Honduras, que terminou em 
goleada brasileira por 5 a 0. De lá 
pra cá, o camisa 3 esteve em campo 
em 80 duelos e estufou as redes em 

sete oportunidades.

MAIS GOLS EM ELIMINATÓRIAS

1º - Marquinhos - 3 gols em 30 
jogos

Ricardo Gomes - 3 gols em 8 
jogos

3º - Antônio Carlos - 2 gols em 
10 jogos

Juan - 2 gols em 23 jogos
5º - Roque Jr - 1 gol em 22 jogos
Miranda - 1 gol em 21 jogos
Edmílson - 1 gol em 9 jogos
Luisão - 1 gol em 10 jogos

O sobrinho de Lionel Messi, Tomi, 
é um dos poucos que tem o número 
do astro no WhatsApp e durante par-
ticipação em um programa de inter-
net na Argentina, o menino revelou 
a foto que o jogador do Inter Miami 
utiliza no aplicativo de mensagens.

De maneira descontraída e com 
cuidado para não revelar o número 
de Messi, Tomi mostrou uma imagem 

do craque argentino com a família 
no gramado do estádio de Lusail, no 
Catar, logo após ganharem a Copa do 
Mundo de 2022.

O Inter Miami volta a campo nesta 
quarta-feira (20), e pode ter Messi à 
disposição após a participação do 
atacante na Data Fifa deste mês, 
com a seleção da Argentina. No en-
tanto, a presença do craque ainda é 

tida como dúvida, uma vez que ele 
se recupera de dores musculares.

Dessa maneira, o técnico do 
Inter Miami, Tata Martino, revelou 
que o clube ainda vai avaliar a situ-
ação de Messi para ver se ele tem 
condições de entrar em campo nes-
ta quarta-feira, quando a equipe da 
Flórida encara o Toronto, na MLS. 
(Lance)

Gol anulado de Diego Costa gerou bronca no Botafogo (Foto: Vitor Silva/Botafogo)
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TURMA PARA O VESTIBULAR: O Biomáximo, através do seu dinâ-
mico diretor, César Urcine, já lançou um cursinho destinado ao sonhado 
vestibular da UNIMONTES e as aulas começam neste sábado. O reitor da 
Unimontes, WAGNER PAULO SANTIAGO e seu vice, DALTON CALDEIRA, 
não dormem no ponto e já estão desenvolvendo um trabalho sério e 
competente na UNIMONTES, inclusive com o RETORNO DO VESTIBU-
LAR TRADICIONAL naquela Universidade Estadual quando serão preen-
chidas 2.734 vagas em 70 cursos. Aplausos e mais aplausos.

Telefonia fixa é vista por empresas como “perda de tempo e dinhei-
ro”. Quantidade de linhas de telefonia fixa ativas no Brasil caiu 41,5% 
desde 2013. O telefone fixo já é quase uma peça de museu.

NESTE SÁBADO, os dinâmicos GÊMOS, Sérgio e Rogerio Athayde, 
voltarão a movimentar a galera no Parque de Exposições com a promo-
ção OKTOBERMED e participação dos shows de Tomate, Guig Guetto e 
Lincoln.  Enquanto isso, no próximo dia 02, eles estarão lançando tam-
bém a famosa BAIANEIRA.

AS ATENÇÕES estão voltadas para hoje quando o Copom, no Brasil, 
e o FED, nos Estados Unidos, vão anunciar as respectivas decisões em 
relação aos juros. Para a Selic, analistas esperam redução de 0,5 ponto 
percentual, para 12,75%.

JOÃO JACQUES e JURACY, regressaram da BÉLGICA, ROGERIO E 
SARAH Sapori Parrela estão na belíssima Roma, LUCIANO E ADANGELA 
GUEDES estão pedalando pelo interior da França.  WILSON E ANA ELISA 
Marcondes Parrela circulam pelos belos locais da Sicília no Sul da Itália. 

O MÚSEU REGIONAL DO NORTE DE MINAS da Universidade Es-
tadual de Montes Claros – UNIMONTTES, está enviando convite para 
abertura da Exposição “TUDO KOSTA” em homenagem a este artista 
plástico que nos deixou ainda cedo, mas seu nome ficou reconhecido 
internacionalmente. Saudades do inesquecível amigo que acompanhou 
toda minha trajetória. 

PARA FINALIZAR: “O dinheiro é uma felicidade humana abstracta; 
por isso aquele que já não é capaz de apreciar a verdadeira felicidade 
humana, dedica-se completamente a ele. Muitos sabem ganhar dinheiro, 
mas poucos sabem gastá-lo. O dinheiro não dá felicidade. Mas paga tudo 
o que ela gasta”.

SONHO DE VERÃO 

No sobe-e-desce do início do terceiro governo, o presidente Lula está mais uma 
vez em baixa. Voltou a alimentar polêmicas na política externa, demitiu a segunda 
ministra, deu posse envergonhada aos novos ministros do Centrão e não foi uma 
boa ideia usar relógios que seriam da União. E como andam as votações no Con-
gresso? E o “deficit zero” em 2024, foi um sonho de verão?

O AGRO É FORTE

Não dá para entender, o porquê o Governo Lula anda perseguindo tanto os 
agricultores brasileiros, pois o  Brasil é um dos maiores produtores agrícolas: de 
cada dez grãos de soja vendidos no mundo, quatro foram colhidos por aqui.  A 
vanguarda brasileira no agro é um bom ponto de partida para um panorama das 
vantagens e dos desafios da economia do País. Geramos cerca de 1,9% da riqueza 
global — há 50 anos, esse índice era de 1,8%. É menos do que gostaríamos, mas o 
País segue à frente de mais de 180 nações.

NOME DE RUAS EM MOC

EM UMA PESQUISA RÁPIDA que fizemos, junto aos taxistas e Ubers, o número 
de ruas com o mesmo nome em Montes Claros é dos maiores como disse anterior-
mente. Existem algumas com o mesmo nome até em vários bairros. Os taxistas mes-
mo com o GPS, estão errando os endereços. Algumas destas ruas em bairros mais 
distantes ou mesmo no Ibituruna, deveriam terem seus nomes substituídos por 
GRANDES PERSONALIDADES QUE FIZERAM A HISTÓRIA DE MONTES CLAROS e 
não são lembrados em serem homenageados desta forma. Fica aí a dica...

NO LIVRO DA BIOGRAFIA DE WW

VEJA um trecho do belo e importante livro: O HOMEM QUE PAVIMENTAVA SO-
NHOS: “No meio social, Walduck e Jane circularam como um casal encantado, a 
beleza e elegância dos dois, iluminavam qualquer ambiente. O colunista Theodomi-
ro Paulino a quem WW chamava ‘O Ibrahim do Sertão’ comparando o amigo mon-
tes-clarense ao famoso Ibrahim Sued. Recorda-se com a figura de WW abrilhantou 
vários dos seus bailes de gala. Durante um de seus eventos que elegeria a Glamou-
r-Girl de Montes Claros, na qual Walduck e Jane, compunham o júri, Theodomiro 
revelou a Walduck que sonhava em ir ao Glamour-Girl de Eduardo Couri em Belo 
Horizonte.  “Vai conosco”, foi a resposta de Walduck.   Com o convite reservado e 
hospedagem paga em hotel cinco estrelas, Theodomiro foi levado pelo casal, Wal-
duck e Jane a festa. No caminho, buscaram também Ângela Diniz e seu marido Mil-
ton Villaboas. Para maior triunfo de Theodomiro ele adentrou o glorioso salão do 
Iate Clube ladeado pelas duas juradas mais famosas do concurso da Glamour-Girl. 
Bons tempos...

VAP & VIP

O HOMEM QUE PAVIMENTAVA SONHOS- Título bem de 
acordo com a biografia de um grande montes-clarense que 
estava acima do seu tempo, foi WALDUCK WANDERLEY. Re-
cebi, ontem, este precioso livro enviado pelas suas filhas, Kitty 
e Andreya, minha super queridas amigas que acompanhei 
desde a infância. Walduck foi realmente um amigo inesque-
cível que sempre me prestigiava em minhas festas. Neste livro 
biográfico, que por sinal é UMA LIÇÃO DE VIDA E EXEMPLOS, 
começa com a bela história do senhor FLAMARION WANDER-
LEY e sua vinda do Nordeste para este sertão Norte Mineiro, 
inclusive foi um grande benfeitor e prefeito da cidade de Ja-
naúba. Um livro maravilhoso cheio de histórias e momentos 
marcantes do homem que se tornou um dos mais ricos do 
país, sem perder a essência de ser um sertanejo de muita fibra

FOI EM 1957 movido pelo seu TRATOR E PRINCIPALMEN-
TE PELA SUA FORÇA DE VONTADE, o pequeno negócio de 
terraplanagem em fazendas começava a crescer e ele então 
convidou seu amigo, ANTÔNIO Felicíssimo COLARES, o mui-
to querido DIU COLARES, que havia regressado dos Estados 
Unidos  com  diploma de advogado e tinha disponibilidade 
para investir  e os dois (foto) fundaram a poderosa COWAN, 
em uma parceira franca e leal, tornado a construtora uma das 
mais importantes empreiteiras que o Brasil já teve. Olhem aí 
os dois jovens, logo no início antes de irem para Belo Horizon-
te. Unirão os sobrenomes COLARES – WANDERLEY e nascia 
a COWAN

DESDE o início da minha carreira, tive em Walduck e Diu Co-
lares, amigos de todas as horas e vejam no livro, quando WW 
fez seus 70 anos e lá estávamos com o grande Konstantin Ch-
ristoff

OUTRA PÁGINA do livro da biografia de Walduck, com ele re-
cebendo das mãos do então governador, Francelino Pereira, o 
título de PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS, 
em 1980 no histórico ‘Theo’s House’, onde tudo começou e um 
recorte da minha coluna do BAILE DA GLAMOUR-GIRL

QUANDO WW convidou seu irmão, Saulo Wanderley, que era 
meu amigo na adolescência e é até hoje, para ser novo diretor 
da COWAN. Saulo que era e é leal aos amigos, fez questão de 
levar para a empreiteira parte da nossa turma que reunia na 
porta do antigo Clube Montes Claros (foto). Anos depois, mui-
tos deles também abriram suas próprias empreiteiras

FIQUEI muito feliz em ser destacado neste importante livro 
que foi lançado em Belo Horizonte, em um concorrido coque-
tel. Veja aí nesta página, eu e Walduck em um dos meus bailes 
no AC e nesta e nas próximas colunas, irei transcreves fatos e 
fotos interessantes que estão no livro de WW e sua família 

OS PARABÉNS, HOJE, vão para o grande e dinâmico 
empresário, GILBERTO GUALTER, leia-se grupo TRIA-
MA NORTE, que está aniversariando. Na foto, com sua 
sempre linda esposa, também empresaria das empresas, 
Rislaine, que para quem não sabe, foi uma das mais belas 
candidatas no histórico baile da Glamour-Gil. Viva, Gual-
ter!


